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MP assina protocolo 
de combate ao 
desmatamento

SAMU renova convênio 
que viabiliza SAAV no 
Norte de Minas

Santa Casa realiza campanha de 
conscientização e cuidados com 
pacientes
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O deputado federal Marcelo Freitas está 
apresentando uma Proposta de Emenda 
Constitucional, que institui mandato de oito 
anos para ministros dos Tribunais Superio-
res, em especial ministros do Supremo Tri-
bunal Federal. 

São João do Pacuí já vive a expectativa da festa do 
padroeiro: São João Batista, na Quase Paróquia São 
João Batista. A festividade acontece entre os dias 16 a 
24 de junho, praça Antônio Muniz, 20, na região cen-
tral do município. 

Deputado apresenta PEC que fixa mandato de oito 
anos para STF

São João do Pacuí se 
prepara para a grande 
festa do padroeiro 

Hospitais de Montes Claros 
recebem R$ 16,7 milhões do SUS
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Os hospitais Aroldo Tourinho, Dílson Godinho e Santa Casa receberam R$ 
16.772. 332,26 de repasse de recurso federal para auxílio financeiro às entidades 
privadas sem fins lucrativos que complementam o Sistema Único de Saúde (SUS), 
referente à diferença entre os saldos financeiros remanescentes de exercícios an-
teriores a 2018. 

O prefeito de Pirapora, Alex César, as-
sinou mais um convênio estudantil, agora 
com o Grupo Centerdata Qualifique Com-
puway. A empresa oferece cursos profissio-
nalizantes, graduação e pós-graduação para 
funcionários e seus dependentes, através da 
Escola do Servidor Público (ESPUB), com 
descontos de até 70%. 

O Serviço de Controle de Infecção Hospitalar e a equipe Multiprofissional do Hospital de Rim da Santa Casa Montes Claros 
organizaram nos dias 18 e 19 deste mês, uma importante ação: a Campanha de Prevenção de Infecção na Hemodiálise.

Prefeitura assina 
convênio para cursos 
profissionalizantes em 
Pirapora

SAÚDE 6

Hoje, 102 consumidores de Montes Claros po-
derão abastecer o veiculo com gasolina ao custo 
de R$ 3,77 o litro, para marcar o protesto do DLI, 
em iniciativa da Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Montes Claros para chamar a atenção da popu-
lação sobre a alta carga tributária embutida em 
produtos e serviços. O Posto Fácil Filial, na ave-
nida Deputado Plinio Ribeiro comercializará 1,5 
mil litros de gasolina comum sem a incidência de 
impostos. São 51 motos que poderão colocar 7,95 
litros e pagar R$ 30,00 e 51 carros que colocarão 
21,22 litros para cada e pagarão R$ 80,00.

Protesto hoje venderá 
gasolina a R$ 3,77 em 
Montes Claros
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Vinícius Júnior e sua luta 
contra o racismo

Doenças raras: uma corrida 
contra o tempo

É possível alcançar alta produtividade 
por meio de processos digitais?

As Mulheres, a PEC 09/23 e o ciclo 
do retrocesso (Parte 1)

Grande parte dos problemas 
atuais das empresas está atrelado a 
falha na gestão de processos. Nesse 
sentido, mesmo entendendo que a 
tecnologia está cada vez mais reple-
ta de soluções para pessoas e orga-
nizações, uma dúvida permanece: 
“Consigo alcançar alta produtivida-
de utilizando processos digitais?” 

Te digo que sim! O mundo digi-
tal veio para somar e quando enten-
demos isso, conseguimos visualizar 
como, se utilizada da melhor for-
ma, a tecnologia pode favorecer 
na qualidade dos serviços pres-
tados, auxiliando na entrega de 
soluções ágeis, disruptivas e segu-
ras. Os processos de incorporação 
precisam estar aliados com o trei-
namento adequado dos funcioná-
rios, assim, a digitalização pode se 
tornar sua melhor aliada na hora 
de alavancar a produtividade no 
trabalho, trazendo inúmeras solu-
ções que são entregues com maior 

rapidez e controle, além de ofere-
cer oportunidades de capacitação, 
aprendizado e desenvolvimento. 

Aumentar a produtividade de 
um time não é uma tarefa fácil, 
envolve todas as ações das pesso-
as colaboradoras, por isso, quanto 
mais efetivo forem os processos 
da empresa, mais rápido e organi-
zado será o trabalho. Nos dias de 
hoje, existem organizações com 
sistemas de gestão e automação 
inteligentes, que auxiliam neste 
processo por meio de plataformas 
intuitivas. Além disso, segundo 
dados fornecidos pela McKinsey, 
as empresas líderes em maturida-
de digital - que utilizam processos 
digitais - alcançaram no Brasil 
uma taxa de crescimento do EBI-
TA, até três vezes maior do que as 
demais.

Elas, por sua vez, utilizam-se da 
tecnologia para diminuir o tempo 
gerindo ações atreladas aos pro-

cessos de atendimento, demandas 
e gargalos de comunicação. Por 
isso, entram no caminho das em-
presas com o propósito de otimi-
zar tempo, reduzir custos e gerar 
insights que auxiliem os gestores 
nas melhores tomadas de deci-
sões. Isto é, se tornando eficien-
tes para aumentar a circulação da 
informação, evitar erros e retraba-
lhos, permitindo análises sobre 
métricas que podem facilitar a ro-
tina das organizações, além de ar-
mazenar os dados com segurança.  

Portanto, é cada vez mais fácil 
ver que o aumento de produtivi-
dade está sim atrelado a tecnolo-
gia. Acredito que todo gestor, com 
vontade de alavancar os negócios 
da empresa e atingir uma alta na 
produtividade pode e deve procu-
rar a ajuda por meio dos proces-
sos digitais. 

Pense nisso!

Em 16/05/2023, a Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia da Câmara dos Deputados (CCJ) 
aprovou a Proposta de Emenda à 
Constituição nº 09/2023, agora co-
nhecida por PEC 09/23, que, em sín-
tese, estabelece que “não serão apli-
cadas sanções de qualquer natureza” 
aos partidos que “não preencheram a 
cota mínima de recursos ou que não 
destinaram os valores mínimos em 

razão de sexo e raça nas eleições de 
2022 e anteriores” e também impede 
a sanção “de qualquer natureza” so-
bre prestação de contas de exercício 
financeiro de eleitorais dos partidos 
políticos que se derem anteriormen-
te à promulgação dessa Emenda 
Constitucional.

Por favor, não vamos perder a 
memória.

Em setembro de 2021, o Congres-
so Nacional aprovou a Emenda Cons-
titucional nº 111/2021 (EC 111/21), 
que, dentre as medidas legislativas, 
estabeleceu a contagem em dobro 
dos votos dados a candidatas mu-
lheres ou pessoas negras, no que 
se refere aos cargos da Câmara dos 
Deputados, para a distribuição entre 
os partidos políticos dos recursos do 
Fundo Partidário e do Fundo Espe-

cial de Financiamento de Campanha.
Como as campanhas eleitorais 

são caras e as mulheres e as pes-
soas negras têm uma dificuldade 
estrutural e histórica de acesso 
a esses recursos financeiros que 
viabilizem o êxito eleitoral, a pro-
mulgação da Emenda muito foi 
comemorada por esses grupos vul-
neráveis.

Daí se avizinharam as eleições 

de 2022. Consequentemente, o 
sistema político precisou encarar a 
falta de cumprimento, pelos parti-
dos políticos, das ações afirmativas 
que vinham sendo construídas por 
decisões judiciais na Justiça Eleito-
ral e determinavam por estender 
o percentual de cota mínima dos 
30% de candidaturas feminina por 
partidos e coligações para ser apli-
cável também aos fundos de cam-

panhas e propagandas eleitorais 
para candidaturas delas.

Então, veio a EC 117/2022 que, 
no propósito de garantir a consti-
tucionalização do regime de cota 
mínima para investimento nas can-
didaturas femininas, impediu a apli-
cação das sanções decorrentes do 
descumprimento das mesmas cotas 
que agora estaria garantindo o texto 
da Constituição.

Desde abril de 2021, Vinícius 
Júnior vem sendo vítima de vários 
episódios de racismo nos estádios 
da Espanha especialmente por 
parte de torcedores do Barcelona, 
do Mallorca, do Atlético de Ma-
drid, do Valladolid, do Osasuna e 
do Betis, rivais do seu atual clube 
de futebol, o Real Madrid.

Dentre as agressões destacam-
-se o fato dos torcedores destas 
associações futebolísticas xinga-
rem Vinícius Júnior de macaco, 
dentro e fora do campo, além de 
pendurarem um boneco alusivo 
à sua pessoa, enforcado em uma 
ponte próxima ao estádio do Real 
Madrid e de colocarem faixas nas 
ruas com dizeres odiosos a seu 
respeito.

Verifica-se, portanto, que o ra-
cismo existe até mesmo em socie-
dades civilizadas e sobrevive aos 

dias atuais. É o que se vê não só 
na Espanha, mas em vários países 
do mundo. Os povos negros, es-
pecialmente os afrodescendentes, 
experimentaram, em virtude da 
sua cor, todo tipo de discrimi-
nação e sofrimento, tanto físico 
quanto mental, quase que ao lon-
go de toda a sua existência.

As origens da discriminação 
racial estão frequentemente asso-
ciadas ao período da escravidão, 
especialmente a ocorrida com os 
povos negros africanos por parte 
de colonizadores, que se valiam 
de mão de obra barata e acessível 
em praticamente todo os rincões 
do mundo.

Embora houvessem inúmeras 
discussões no início do século 
XIX, no campo da antropologia, 
sobre o estudo das raças,  naquele 
período, as ideias da eugenia, do 

melhoramento da raça e da supre-
macia de uma delas sobre a outra, 
foram as que mais contribuíram 
para que os negros, especialmen-
te os descendentes de africanos, 
experimentassem um longo e pe-
noso caminho em busca da igual-
dade e da plenitude de direitos e 
garantias, ainda não assegurados.

Some-se a esta discriminação 
racial, de forma a agravar ainda 
mais este quadro, a questão do 
desnivelamento social criado pela 
separação ocorrida ao longo dos 
séculos entre ricos e pobres e 
entre nobres e plebeus. O fato é 
que Vinícius Júnior, além de ser 
negro, também nasceu de família 
humilde, no país das bananas, o 
Brasil latino-americano, tornan-
do-se também vítima da discrimi-
nação em razão da sua condição 
de pobreza inicial.

O Antropólogo e educador 
Darcy Ribeiro em seu memorável 
livro o Povo brasileiro, descreveu 
a rotina de sofrimento dos nossos 
escravos negros: “Esta era sofrer 
todo o dia o castigo diário das 
chicotadas soltas, para trabalhar 
atento e tenso. Semanalmente 
vinha um castigo preventivo, pe-
dagógico, para não pensar em 
fuga, e, quando chamava atenção, 
recaía sobre ele um castigo exem-
plar, na forma de mutilações de 
dedos, do furo de seios, de quei-
maduras com tição, de ter todos 
os dentes quebrados criteriosa-
mente, ou dos açoites no pelouri-
nho, sob trezentas chicotadas de 
uma vez, para matar, ou cinquen-
ta chicotadas diárias, para sobre-
viver. Se fugia e era apanhado, 
podia ser marcado com ferro em 
brasa, tendo um tendão cortado, 

viver peado com uma bola de fer-
ro, ser queimado vivo, em dias de 
agonia, na boca da fornalha ou, 
de uma vez só, jogado nela para 
arder como um graveto oleoso”.

Não se imagina rotina diferen-
te de um escravo negro, igual-
mente subjugado ao domínio de 
um Senhor, naqueles tempos em 
outros países.

Vinícius Júnior é mais um des-
tes tantos negros maltratados, 
discriminados, despojados de sua 
condição humana, simplesmente 
por sua herança de cor e de po-
breza. Ao reagir às agressões que 
seus algozes repetidamente lhe 
impingem, ele repete a história 
de vida e de dignidade te tantos 
negros que, como ele, não aceita-
ram os insultos, os açoites e a es-
cravidão e reagiram à opressão e à 
violência com que sempre foram 

tratados, com luta e resignação.
Devemos buscar uma socie-

dade humana, justa e solidária e 
“reafirmar a fé nos direitos fun-
damentais do homem, na digni-
dade e no valor do ser humano, 
na igualdade de direito dos ho-
mens e das mulheres, assim como 
das nações grandes e pequenas” 
como preconizado no preâmbulo 
da Carta das Nações Unidas de 
1945.

Vamos nos solidarizar com Vi-
nícius Júnior e com sua luta e não 
permitir que as agressões contra 
ele continuem. O racismo é uma 
das formas mais odiosas de crime 
contra a pessoa humana e contra 
ele devemos lutar, de forma in-
transigente e com todas as nossas 
forças, não aceitando a covardia 
dos que o praticam a todo tempo, 
quase que impunemente.

Ao nascer, um indivíduo com 
doença rara começa uma corrida 
contra o tempo: 30% deles não che-
garão aos cinco anos de idade, pois 
essas enfermidades são geralmente 
progressivas e incapacitantes, com-
prometendo diversos sistemas e 
funções e podendo levar ao óbito 
precoce.

Por outro lado, pacientes po-
dem levar muitos anos até o diag-
nóstico e efetivo tratamento, pas-
sando por diferentes profissionais, 

exames muitas vezes caros e sofisti-
cados e, em alguns casos, cruzando 
o país em busca de especialistas ou 
procedimentos.

Quadro que se torna ainda mais 
urgente ao considerarmos que até 
13 milhões de brasileiros sofrem 
com uma das cerca de 9.000 doen-
ças raras conhecida

O desafio de diminuir essa jor-
nada levou à criação, em Porto 
Alegre (RS), da Casa dos Raros, 
centro pioneiro na América Latina 

para ampliar o acesso ao diagnós-
tico rápido e preciso, estabelecer 
um plano de tratamento, fomentar 
pesquisas e treinar profissionais em 
doenças raras. A iniciativa busca for-
mar uma rede de centros semelhan-
tes que chegue futuramente a todas 
as regiões do país.

Mas para que esses esforços mu-
dem a realidade dos raros, é preci-
so ir além, mobilizando com urgên-
cia todos os setores da sociedade, 
especialmente os governos. É pre-

ciso um trabalho permanente por 
políticas públicas que, entre outras 
coisas, agilizem o diagnóstico e o 
acesso ao tratamento.

Veja-se o teste do pezinho: em 
2021, a Lei 14.154 ampliou de seis 
para mais de 50 as doenças detec-
tadas na triagem neonatal via SUS. 
Dois anos depois, apenas a toxo-
plasmose congênita já foi incorpo-
rada — e o teste mais abrangente 
está disponível somente na rede 
privada.

Temos, também, de ampliar 
os Serviços de Referência em Do-
enças Raras no país, para atender 
localmente à demanda represada. 
Há ainda o desconhecimento so-
bre essas doenças, exigindo mais 
conscientização e qualificação dos 
profissionais de saúde para reco-
nhecer sinais relacionados a essas 
condições.

Além do prejuízo à qualidade de 
vida do paciente e da sua família, 
essa difícil jornada também one-

ra os sistemas de saúde público e 
privado, com consultas e exames 
intermináveis, procedimentos por 
vezes desnecessários e, não raro, 
diagnósticos equivocados.

Com os avanços da ciência e 
tecnologia, conseguimos, cada vez 
mais, oferecer melhor qualidade de 
vida à população. Mas agora temos 
de fazer essas conquistas chegarem 
aos raros, com políticas eficientes. 
Nessa corrida contra o tempo, a op-
ção pela vida deve prevalecer.
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Deputado apresenta PEC fixando Deputado apresenta PEC fixando 
oito anos para STFoito anos para STF

Vereadores destacam importância do Vereadores destacam importância do 
pagamento do piso nacional para categoriaspagamento do piso nacional para categorias

Câmara cobra pagamento do piso nacional Câmara cobra pagamento do piso nacional 
da enfermagemda enfermagem

GIRLENO ALENCAR

O deputado federal Marcelo 
Freitas está apresentando uma 
Proposta de Emenda Constitucio-
nal, que institui mandato de oito 
anos para ministros dos Tribunais 
Superiores, em especial ministros 
do Supremo Tribunal Federal. 
“Como consequência do evidente 
conflito político nacional, estamos 
propondo, ainda, uma ferramenta 
de equalização das funções legisla-
tiva e judicial do Estado moderno: 
a denominada ‘cláusula do não 
obstante’, instrumento segundo 
o qual, respeitados uma série de 
procedimentos legais, o legislativo 
‘revogue’ decisão judicial desinte-
ressante às pretensões populares 
ou que inove no ordenamento ju-
rídico”.

Ele alega que quem deve criar 

leis é o poder Legislativo. É preci-
so criar freios ao incabível ativismo 
judicial do STF. Com a criação da 
Carta Canadense dos Direitos e 
Liberdades em 1982, a cláusula 
do não obstante foi aceita com o 
intuito de reeditar leis declaradas 
inconstitucionais pela Suprema 
Corte deste país. Nessa linha, al-
guns requisitos para se adotar 
este tipo de deliberação podiam 
ser descritos como o quórum de 
maioria absoluta das autoridades 
legislativas, a validade quinquenal 
dos procedimentos e as decisões 
restritivas em relação aos direitos 
fundamentais. Destarte, uma im-
portante questão que foi apontada 
abrangia a atuação do judiciário no 
controle de constitucionalidade 
quando retirava do ordenamento 
jurídico leis ou atos normativos 
com efeitos erga omnes e ex tunc. 

Ou seja, a questão da competência 
foi colocada em xeque, uma vez 
que somente o poder legislativo 
era composto por indivíduos es-
colhidos pelo povo, por meio de 
sufrágio e representação popular. 
Em contrapartida, os integrantes 
do judiciário eram escolhidos na 
forma de concursos de provas e 
títulos por meio da meritocracia. 
Nessa toada, os responsáveis por 
elaborar as leis de um país depen-
diam de aprovação do judiciário no 
julgamento da constitucionalidade 
destas. Por conseguinte, para o Ca-
nadá especificamente, a cláusula 
do não obstante foi implementada 
pela Carta Magna canadense com 
finalidade de equilibrar a função 
legislativa à judicial, tentando se 
aproveitar, ao máximo, da aplicabi-
lidade das leis referentes a direitos 
fundamentais.

O pagamento do piso nacional 
para a educação, saúde e odontolo-
gia foi um dos destaques da reunião 
ordinária da Câmara de Vereadores 

nesta semana. De acordo com os 
parlamentares, o pagamento dos va-
lores conforme o piso das categorias 
possibilita uma melhor realização 

do trabalho por parte dos profissio-
nais.

A vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT) destaca que o cum-

Durante a sessão ordinária na 
Câmara de Montes Claros, 19 reque-
rimentos foram aprovados, sendo 
seis voltados para melhorias na saú-
de. O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) cobrou do Executivo Munici-
pal o projeto de lei que implementa 
o pagamento do piso salarial dos 
profissionais de enfermagem.

Os vereadores Edmilson Bispo 
(PSD) e Aldair Fagundes (Cidadania) 
também enviaram requerimento so-
licitando o piso dos profissionais 
de enfermagem. Os parlamentares 
apontam que em maio deste ano, 
o presidente Lula (PT) sancionou 
a Lei 14.581/2023, autorizando o 
pagamento, no entanto, em Montes 
Claros ainda não foi efetivada. O pa-
gamento do piso inclui enfermeiros 
e técnicos em enfermagem.

A Comissão de Saúde da Casa 
entrou com três requerimentos. 
O primeiro foi encaminhado para 
o prefeito Humberto Souto (Ci-
dadania) e à Secretaria de Saúde, 
solicitando que informe à Câmara 
o impacto financeiro aos cofres do 
município, em valores absolutos e 
percentuais, com o pagamento do 
piso salarial nacional dos profissio-
nais de enfermagem, bem como se 
o aumento da folha de pagamento 
acarretará a extrapolação do limite 
legal de 60% da Receita Corrente 
Líquida, destinada à despesa com 
pessoal. O requerimento ainda so-
licita que a Câmara seja informada 
sobre o impacto, nos mesmos mol-
des solicitados para os profissionais 
de enfermagem, decorrente do pa-
gamento do piso salarial dos odon-

tólogos. De acordo com a pasta, a 
classe possui um número menor de 
servidores, mas não existe aporte fi-
nanceiro do Governo Federal.

Outro requerimento aprovado 
da Comissão de Saúde pede que 
o Governo de Minas informe a Câ-
mara de Montes Claros o impacto 
financeiro aos cofres do Estado, em 
valores absolutos, com o pagamen-
to do piso salarial nacional dos pro-
fissionais de enfermagem lotados 
no Hospital Universitário Clemente 
de Farias, bem como se o aumento 
da folha de pagamento acarretará a 
extrapolação do limite legal de 60% 
da Receita Corrente Líquida, desti-
nada à despesa com pessoal, já que, 
embora haja legislação fixando o 
piso salarial, também há instrumen-
to legal destinando aporte financei-
ro do Governo Federal.

A Comissão de Saúde encami-
nhou ofício reivindicando a imple-
mentação de, pelo menos, mais 
duas Unidades de Pronto de Aten-
dimento (UPA) em Montes Claros. 
Segundo o ofício, o intuito é desafo-
gar a UPA do Chiquinho Guimarães 
e descentralizar os atendimentos 
médicos. Essa reivindicação é um 
pedido dos profissionais da saúde 
que estiveram em reunião com os 
parlamentares e solicitaram essa 
demanda.

De iniciativa da Mesa Diretora 
da Câmara, foi expedido ofício ao 
Executivo e à Secretaria Municipal 
de Saúde, solicitando o retorno 
de 10 pediatras para atender nas 
Estratégias de Saúde da Família do 
município.

OUTROS REQUERIMENTOS

Foi aprovado o requerimento 
do vereador Elair Gomes (MDB) 
pedindo que seja fornecido trans-
porte especial para alunos que pos-
suem transtorno do espectro autista 
(TEA) e que estudam na Apae.

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
enviou anteprojeto de lei que dis-
põe sobre a criação de um Serviço 
Especializado em Engenharia de 
Segurança e em Medicina do Traba-
lho na Prefeitura de Montes Claros. 
Segundo a vereadora, o objetivo da 
pasta é proteger os funcionários em 
seus locais de atuação, garantindo a 
saúde e integridade física e reduzin-
do acidentes ou doenças ocupacio-
nais.

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede) também entrou com ante-
projeto de decreto que regulamen-
ta a concessão de gratificação por 
produtividade individual para os 
servidores ocupantes do cargo de 
motorista no quadro funcional do 
município.

De autoria do vereador Wilton 
Dias (PTB), foi aprovado requeri-
mento solicitando a implantação 
de playground em todas as praças 
do município de Montes Claros. 
A vereadora Maria Helena Lopes 
(MDB) expediu ofício para que seja 
concedido ao profissional de agente 
apontador o direito a gratificação 
de estímulo à produção individual 
de até 100% do vencimento bási-
co do cargo, conforme a lei de n° 
5.517/2023 que concede o direito 
aos seguintes profissionais: pedrei-

primento do pagamento do piso da 
educação é uma luta incessante tan-
to no município de Montes Claros 
como pelo estado de Minas Gerais. 
“É um compromisso político o pa-
gamento do piso da educação pelo 
governante”, pondera a parlamentar.

A vice-presidente da Casa, Maria 
Helena (MDB), reivindicou ainda o 
pagamento do piso da enfermagem 
e solicitou ao Executivo um relatório 
com a descrição do impacto na folha 
de pagamento, tendo em vista o teto 
limite de 54% de gastos e o aporte de 
recursos transferidos pelo governo 
federal.

O vereador Daniel Dias (PC do 
B) discursou no plenário da Câmara 
em defesa dos trabalhadores, citan-
do os servidores públicos. Destacou 
ainda que o pagamento do piso das 
categorias da educação e da enferma-
gem, bem como de outras categorias, 
proporciona melhoria para os servi-
dores.

Os parlamentares questionaram 
ainda a demora na realização do 
concurso público em Montes Claros 

e que o último certame foi realizado 
há 13 anos. 

Processo de elevação de Pedra 
Preta a distrito

A vereadora Graça da Casa do Mo-
tor (União Brasil) destacou que foi 
a Belo Horizonte, quando visitou a 
Assembleia Legislativa e a Fundação 
João Pinheiro para acompanhar o 
processo de elevação a distrito da co-
munidade Pedra Preta que, fica a 58 
quilômetros da sede do município, 
passaria a chamar Pedra Preta dos 
Montes.

Reforma do campo do Magalhães

O vereador Leãozinho (Patriota) 
cobrou da Secretaria de Esporte o 
repasse de R$ 100 mil, de emenda do 
deputado Gil Pereira, destinado para 
a reforma do campo do Magalhães 
Esporte Clube. “Peço que a secreta-
ria olhe com carinho porque já tem 
um ano que o parlamentar destinou 
a emenda. Agora é só fazer a reforma 

do espaço esportivo”, disse.

Fiação exposta

O vereador Edmilson Bispo 
(PSD) questionou a exposição da 
fiação de telefonia e de internet em 
toda a cidade de Montes Claros. 
Destacou que a fiação exposta no 
chão e dependurada pode provocar 
acidente e até mesmo tirar a vida de 
pessoas. “Isso não pode ficar como 
está, as empresas precisam fazer a 
manutenção e evitar a exposição de 
fios”, destacou.

Combate à homofobia

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
destacou a importância do mês de 
maio, especificadamente o dia 17, 
em que se comemora o Dia Mun-
dial de Combate à Homofobia como 
forma de frear todas as formas de 
violação de direita da população 
LGBTQIA+. “É preciso dar um bas-
ta e coibir toda e qualquer de dis-
criminação e preconceito”, destacou. 

ros, mecânicos, eletricistas, operado-
res de máquinas pesadas, motoristas 
carteira “D” e ajudantes de serviços 
gerais.

Foi encaminhado a MCTrans ofício 
para que seja alterada a rota do trans-
porte coletivo (linha 7101), para que 
possa incluir as ruas Quinca Souto, 
Professora Maria Luíza Avelar, Vicente 
Braga e a rua Antônio Lopes da Silva 
– o pedido é da Vereadora Julinha da 
Pastoral (Pode). Outro requerimento, 
aprovado, do vereador Rodrigo Ca-
deirante, solicita que seja construída 
calçada na via de acesso ao bairro São 
Geraldo II, prolongamento até o Re-
sidencial Montes Claros.

INFRAESTRUTURA

A vereadora Graça da Casa do 

Motor (União Brasil) encaminhou re-
querimento solicitando a construção 
de praça, no bairro Raul Lourenço. 
A vice-presidente da Casa, vereadora 
Maria Helena Lopes (MDB) solicitou 
a implantação de faixa elevada na rua 
Espanha, no bairro

Independência, próximo a Escola 
Municipal Maria de Lourdes Pinheiro. 
Já o vereador Edmilson Bispo enviou 
ofício reivindicando a pavimentação 
asfáltica da BR-365 até a comunidade 
rural de Morro Vermelho.

MOÇÃO DE APOIO

Os vereadores Elair Gomes e Rei-
naldo Carrapicho entraram com mo-
ção de apoio à PEC n°05/2023, que 
tramita na Câmara dos Deputados. 
A PEC amplia a imunidade tributária 

conferida a templos de qualquer cul-
to e ao patrimônio, renda ou serviços 
dos partidos políticos (incluindo suas 
fundações), das entidades sindicais 
dos trabalhadores, e das instituições 
de educação e de assistência social 
sem fins lucrativos.

EVENTOS

A vereadora Professora Iara Pimen-
tel (PT) promoverá audiência pública, 
no dia 2 de junho, às 16h, para discutir 
sobre a realização de concurso públi-
co para o município de Montes Claros. 
O vereador Valdecy Contador (Cidada-
nia) agendou reunião especial no dia 
14 de junho, às 19h, para homenagear 
a Viação Irmãos Silva, em comemo-
ração aos seus 50 anos de fundação. 
(Ascom CMMC)



Montes Claros, quinta-feira, 25.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4  RegiOnal

São João do Pacuí se prepara para São João do Pacuí se prepara para 
a grande festa do padroeiro a grande festa do padroeiro 

Prefeitura assina convênio para cursos Prefeitura assina convênio para cursos 
profissionalizantes em Piraporaprofissionalizantes em Pirapora

SAMU renova convênio que SAMU renova convênio que 
viabiliza SAAV no Norte de viabiliza SAAV no Norte de 
MinasMinas

BNB cria programa com juros a BNB cria programa com juros a 
partir de 0,65% ao mês e prazo partir de 0,65% ao mês e prazo 
de até 12 anosde até 12 anos

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais
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Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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O prefeito de Pirapora, Alex 
César, assinou mais um convênio 
estudantil, agora com o Grupo 
Centerdata Qualifique Com-
puway. A empresa oferece cursos 
profissionalizantes, graduação e 
pós-graduação para funcionários 

e seus dependentes, através da 
Escola do Servidor Público (ES-
PUB), com descontos de até 70%.

O prefeito Alex Cesar falou 
sobre a importância de oferecer 
qualificação para os funcionários 
da Prefeitura e dependentes. “É 

muito bom assinar mais um con-
vênio, pois sabemos da importân-
cia e dos benefícios que uma for-
mação acadêmica proporciona, e 
graças aos nossos parceiros o ser-
vidor público e seus dependentes 
podem tem acesso a esse serviço” 

finalizou o prefeito. O servidor 
interessado deve procurar a uni-
dade de ensino, situada na Aveni-
da América, 103 A no Centro de 
Pirapora ou entrar em contato 
pelos telefones (38) 3741- 1906/ 
(38) 98413-1697.

O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun)/ SAMU 
Macro Norte, Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais e a Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais, renovaram por mais cinco 
anos o Convênio de Cooperação 
Técnica nº 17782/2023 que firma a 
parceria entre as instituições para 
o funcionamento do Suporte Aé-
reo Avançado de Vida (SAAV ), no 
Norte de Minas.

O documento foi assinado, na 
manhã desta quarta-feira (24), na 

sede do Cisrun, pelo presidente da 
instituição, Rômulo Carneiro, com 
a presença do comandante da 3º 
Companhia Especial de Operações 
Aéreas, Major Ornelas Prates, além 
de militares do Corpo de Bombei-
ros e da direção do Consórcio. O 
termo estabelece as diretrizes para 
a regulação das ações e da coorde-
nação dos atendimentos das ocor-
rências de emergências pré-hospi-
talares do serviço Aeromédico.

O SAAV foi implantado em 11 
de outubro de 2018 e já contabi-
lizou mais de 1 mil atendimentos. 

O Aeromédico é composto por um 
médico e um enfermeiro do SAMU 
Macro Norte, que são responsáveis 
pelo socorro ao paciente durante 
as ocorrências, e por militares do 
Corpo de Bombeiros que pilotam 
o helicóptero. A aeronave é acio-
nada para atendimento a pacien-
tes com quadro clínico grave e 
que exige um transporte rápido, 
transferências inter-hospitares e 
transporte de órgãos e tecidos, en-
tre outras situações.

“A renovação do convênio para 
a prestação do serviço Aeromédi-

co no Norte de Minas se traduz 
na união de esforços de diversos 
órgãos para um bem comum, que 
é salvar vidas. A operacionaliza-
ção do SAAV no Norte de Minas é 
particularmente apropriada, pois 
possuímos um território geográ-
fico com muitas peculiaridades 
que impossibilitam às nossas am-
bulâncias térreas chegarem até o 
paciente que necessita de socorro 
em menor tempo”, disse Rômulo 
Carneiro, sobre a importância da 
parceria que viabiliza o SAAV. (As-
com SAMU)

O Banco do Nordeste passou a 
ofertar, em maio, um novo programa 
de crédito voltado a empresários que 
possuem franquias ou desejam traba-
lhar como franqueados na sua área 
de atuação: o FNE Franquias. O novo 
programa atende a empreendimen-
tos de todos os portes e oferece taxa 
de juros a partir de 0,65% ao mês e 
prazos de até 12 anos, sendo até qua-
tro de carência.

O FNE Franquias financia até 
100% dos valores investidos para a 
implantação, expansão, moderni-

zação e relocalização de empreen-
dimentos, incluindo aquisição de 
máquinas, equipamentos e veículos, 
capital de giro associado e taxa de 
franquia. Os recursos são do Fundo 
Constitucional de Financiamento do 
Nordeste (FNE).

Segundo o superintendente de 
Negócios com Empresas e Governo 
do BNB, Emiliano Estevão da Paz 
Portela, o objetivo é facilitar o acesso 
para empreendedores que desejam 
investir em seus negócios. “O Banco 
do Nordeste possui, desde 2006, re-

lacionamento com a Associação Bra-
sileira de Franchising e com empresas 
franqueadoras. Agora, com uma linha 
específica que, inclusive, a taxa de 
franquia pode ser financiada, o Banco 
está dando ainda mais atenção a esse 
segmento”, afirma.

De acordo com o executivo, o 
BNB já vinha realizando financia-
mentos de franquias. “Nos últimos 
anos, nós financiamos cerca de R＄ 
60 milhões somente com duas mar-
cas com as quais temos acordo co-
mercial firmado”, ressalta. Emiliano 

explica que a maior parte das ope-
rações ocorre dentro do segmento 
de Micro e Pequenas Empresas 
(MPE), que possui orçamento supe-
rior a R＄ 6,6 bilhões para 2023. O 
gestor reitera, no entanto, que em-
preendimentos de todos os portes 
podem acessar os recursos.

O FNE Franquias está disponí-
vel para empresas em toda área de 
atuação do Banco do Nordeste, que 
abrange os estados nordestinos e 
parte dos estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo.

     FNE FRANQUIAS 

São João do Pacuí já vive a ex-
pectativa da festa do padroeiro: São 
João Batista que acontece entre os 
dias 16 a 24 de junho, praça Antô-
nio Muniz, 20, na região central do 
município.

Organizada pela Quase Paróquia 
São João Batista, os festejos prome-
tem ser os maiores desde então, 
como conta o pároco geral Edil-
son Bonfim: “Este é o festejo mais 
aguardado de toda a nossa comuni-
dade, e com muita fé estamos aqui, 
organizando uma grande estrutura 
para receber a todos”. 

A organização estima que, aos 
finais de semana, estejam presentes 
na Festa de São João Batista cerca 
de duas mil pessoas. Por isso, foi 
montada uma parceria com as for-
ças de segurança: haverá tendas da 

Polícia Militar, Corpo de Bombeiros 
e da Defesa Civil da Prefeitura de 
São João do Pacuí.

A programação foi definida pelo 
conselho econômico, festeiros e o 
padre da Quase Paróquia. Haverá 
missas diárias a partir das 19h, no-
venas, e as tradicionais barraqui-
nhas que se estenderão por todo 
o evento – e contará com atrações 
musicais, entre elas o cantor Edmil-
son Batista.

EXEMPLO DE SANTIDADE

O tema da festa do padroeiro da 
cidade é inspirado na vida de pre-
gação de João Batista pela Galiléia. 
Ao estimular os cristãos a arrepen-
der dos pecados para viver uma 
vida santa, a mensagem deste ano 

é que a vida eterna não é somente 
uma promessa, mas uma certeza. 

“São João Batista era um profeta 
que anunciou a vinda do nosso Se-
nhor Jesus Cristo, e nisso ele alerta-
va ao rebanho de que sua chegada 
iria trazer a boa nova e esperança 
para os povos do mundo. Que 
lembremos sempre do papel mis-
sionário da salvação, que é seguir 
os ensinamentos de Cristo”, afirma 
padre Edilson.

O pároco aponta que a festa é 
também uma forma de trazer para 
a comunidade reflexão sobre o po-
der da oração. “Participar das no-
venas, do terço e das Santas Missas 
é fortalecer espiritualmente nossa 
alma para o bom caminho, prega-
do pelo nosso padroeiro”, finaliza 
padre Edilson.
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Protesto hoje venderá gasolina a Protesto hoje venderá gasolina a 
R$ 3,77 em Montes ClarosR$ 3,77 em Montes Claros

Comerciários realizam Comerciários realizam 
eleição de diretoria eleição de diretoria 
para o quinquênio para o quinquênio 
2023/20272023/2027

GIRLENO ALENCAR

Hoje, 102 consumidores de 
Montes Claros poderão abastecer 
o veiculo com gasolina ao custo 
de R$ 3,77 o litro, para marcar o 
protesto do Dia Livre De Impos-
tos (DLI), em iniciativa da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Montes 
Claros para chamar a atenção da 
população sobre a alta carga tri-
butária embutida em produtos e 
serviços. O Posto Fácil Filial, na 
avenida Deputado Plinio Ribeiro 
comercializará 1,5 mil litros de 
gasolina comum sem a incidência 
de impostos. São 51 motos que 
poderão colocar 7,95 litros e pagar 
R$ 30,00 e 51 carros que colocarão 
21,22 litros para cada e pagarão R$ 
80,00.

O valor de R$ 3,77 litros repre-
senta o preço da gasolina comum 
sem a incidência de três impostos 
(CIDE, ICMS e PIS/COFINS), que 
representam cerca de 34,7% do 
preço final do produto. “Combustí-
vel é o produto que o consumidor 
observa com mais clareza como a 
carga tributária impacta no valor fi-
nal da bomba. É um produto de ex-
tremo valor para a população, em 
que as pessoas utilizam para tra-

balhar, levar e buscar os filhos na 
escola, se locomoverem, faz girar 
a economia”, salienta o presiden-
te do Minaspetro Rafael Macedo. 
“Combustível, possivelmente, é o 
produto que o consumidor obser-
va com mais clareza como a carga 
tributária é nociva no valor final da 
bomba. Não por acaso, tradicional-
mente, longas filas se formam no 
dia da ação, mostrando que é um 
produto que o cliente precisa sem-
pre para se deslocar e trabalhar”, 
salienta. 

A ação do posto no DLI des-
mistifica a ideia de que o dono 
do posto é o culpado pelo valor 
da gasolina nas bombas, uma vez 
que diversos outros fatores e elos 
produtores da cadeia como a Pe-
trobras, frete, usinas de cana-de-
-açúcar, além dos impostos, são 
responsáveis pelo elevado preço 
dos combustíveis, conforme está 
demostrado na tabela abaixo:

A partir do dia 1º de junho, o 
ICMS, imposto estadual da gasoli-
na, passa a ter uma alíquota única, 
válida para todo o Brasil. O valor 
será de R$ 1,22 por litro do com-
bustível. O convênio do Confaz, 
que determinou a medida confor-
me preconiza da Lei Complemen-

tar 192. A despeito da majoração, o 
mercado tem visto com bons olhos 
a aplicação da alíquota única, uma 
vez que ela elimina por completo a 
guerra fiscal entre os estados, tor-
nando os postos, especialmente do 
Sul de Minas Gerais, mais competi-
tivos em comparação com São Pau-
lo. “Além disso, vale destacar, que 
em junho de 2022, o ICMS repre-
sentava cerca de R$ 2,08 por litro 
no preço final da bomba. Ou seja, a 
alíquota única acabou ficando abai-
xo do que o mercado estava espe-
rando”, explica Rafael Macedo.

O Dia Livre de Impostos já 
tradicionalmente realizada pela 
Confederação Nacional de Dirigen-
tes Lojistas (CNDL) visa orientar 
a população quanto a alta carga 
tributária que incide, direta e in-
diretamente, sobre o preço de 
diversos produtos, entre eles os 
combustíveis. Diversas instituições 
do comércio apoiam e patrocinam 
a iniciativa, entre elas o Sindicato, 
representante dos mais de 4,4 mil 
postos de combustíveis no estado. 
O presidente do Minaspetro, Rafa-
el Macedo, ressalta a visibilidade 
da campanha perante a sociedade. 
“Temos o mote que ‘a culpa não é 
do posto, mas sim do imposto’ e 

este conceito fica claro com o DLI 
realizado nos postos do estado. É 
preciso que imprensa, sociedade, 
motoristas e motociclistas enten-
dam como funciona a complexa 
formação de  preços dos combus-
tíveis. Para se ter uma ideia, a Pe-
trobras, ano passado, aumentou o 
valor da gasolina que sai das refi-
narias em 60%. Enquanto as pes-
soas não se conscientizarem disso, 
quem de fato ganha com o alto 
preço dos combustíveis continuará 
se beneficiando livremente às cus-
tas da população.”

Este ano, Montes Claros e ou-
tras 10 cidades irão realizar o DLI 
simultaneamente. Na cidade, a 
CDL iniciou a mobilização desde 
o final do mês de abril desse ano, 
uma campanha abrangente de di-
vulgação do DLI e de conscientiza-
ção da população acerca da eleva-
da carga tributária que recai sobre 
os produtos. Ressalta-se que desde 
a primeira edição do Dia Livre de 
Impostos, em 2006, que a CDL 
Montes Claros em parceria com a 
Minaspetro, realiza uma ação de 
mobilização e comercialização de 
combustível em um posto de gaso-
lina da cidade com o produto sem 
impostos.

Começa na próxima semana, 
as eleições do Sindicato dos Co-
merciários de Montes Claros, que 
ocorrerão entre os dias 29 de maio 
a 2 de junho, para eleger os mem-
bros da Diretoria, Conselho Fiscal 
e Delegação Federativa, que estará 
à frente da entidade no período 
de 2023/2027. Os trabalhadores 
associados poderão votar na sede 
da Entidade, localizada na avenida 
Francisco Sá, 174, Centro, também 
serão coletados sem prejuízo de 
urnas itinerantes votos de associa-
dos em locais de trabalho. As urnas 
estarão disponíveis nos seguintes 
horários: nos dias 29, 30, 31 de 
maio e 1º de junho de 2023, o ho-

rário será de 8h as 19h e no dia 2 
de junho de 2023 o horário será de 
8h as 12h. O atual presidente e que 
será candidato mais uma vez esta 
no cargo há mais de 40 anos.

Conforme o Estatuto estão ap-
tos a votar todos os associados com 
mais de seis meses de relação de 
emprego com tempo de associa-
ção igual ou superior a seis me-
ses à data de publicação do Edital 
(27/12/22). Outro requisito é estar 
quite com suas mensalidades so-
ciais vencidas até 60 dias antes do 
início da eleição. Outras cláusulas 
e dúvidas poderão ser consultadas 
pelo Estatuto disponível no site 
sindcomerciariomoc.com.br ou 

com o departamento jurídico da 
entidade.

O voto é um dever do associa-
do previsto no estatuto, pessoal 
e intransferível, e não poderá ser 
exercido por correspondência ou 
procuração. O presidente do sindi-
cato, Osanan Gonçalves, ressaltou 
como são fundamentais a presen-
ça e a participação ativa tanto dos 
trabalhadores, como aposentados, 
neste momento de participação 
democrática e luta pela continu-
ação dos seus direitos. “É a hora 
do comerciário mostrar sua força, 
não deixe de exercer seu direito ao 
voto” finalizou. (GA)

O valor é tão atraente que a 
cada nova edição do DLI as filas 
formam-se rapidamente e são 
bastante expressivas. Todavia, as 
ações da CDL Montes Claros não 
se restringem a este produto, ade-
rindo-se a uma campanha de pro-
jeção nacional da CNDL, em que 
foi construído um site para que 
os associados que desejarem fazer 
parte da mobilização, cadastre a 
sua empresa e divulgue os pro-
dutos que serão comercializados 
com desconto, tendo em vista a 
redução da carga tributária, sen-
do que para alguns produtos o 
percentual pode atingir 60%. 

Para o presidente da CDL, Er-

nandes Ferreira da Silva, “o DLI 
é mais uma oportunidade dos 
associados da CDL Montes Cla-
ros mostrarem para seus clien-
tes que os preços praticados em 
suas organizações devem-se em 
boa medida a alta carga tributá-
ria que a empresa paga, além de 
demonstrar que estamos todos 
imbuídos no mesmo objetivo de 
atender nosso cliente com dedi-
cação e transparência e lutando 
para a que reforma tributária seja 
a nossa realidade em um futuro 
próximo”. O endereço eletrônico 
que dará acesso ao lojista para fa-
zer parte do DLI é https://dialivre-
deimpostos.com.br.
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Santa Casa realiza campanha de Santa Casa realiza campanha de 
conscientização e cuidados com pacientesconscientização e cuidados com pacientes

Hospitais de Montes Claros recebem Hospitais de Montes Claros recebem 
R$ 16,7 milhões do SUS  R$ 16,7 milhões do SUS  

O Serviço de Controle de Infec-
ção Hospitalar e a equipe Multipro-
fissional do Hospital de Rim da Santa 
Casa Montes Claros organizaram nos 
dias 18 e 19 deste mês, uma impor-
tante ação: a Campanha de Preven-
ção de Infecção na Hemodiálise. O 
objetivo principal foi conscientizar 
os pacientes sobre a importância das 
medidas preventivas, como a higie-
nização das mãos, cuidados com a 
fístula e o curativo dos cateteres uti-
lizados para a hemodiálise.

“A hemodiálise é um procedi-
mento essencial para pacientes com 
doença renal crônica, porém, existe 
o risco de infecções relacionadas à 
assistência à saúde (IRAS) durante o 
tratamento. Conscientizar os pacien-
tes sobre os cuidados adequados 
pode reduzir significativamente a 
incidência dessas infecções e evitar 
complicações futuras”, ressalta o 
enfermeiro do Serviço do Controle 
de Infecção Hospitalar, Guilherme 
Henrique Santos da Cruz.

Durante a campanha, foram rea-
lizadas atividades educativas nos três 
turnos de diálise. Os profissionais de 
saúde explicaram a importância da 
higienização correta das mãos antes 
e após o procedimento, destacando 
que no dia 5 de maio foi celebrado 
o Dia Mundial de Higienização das 
Mãos, uma data que reforça a rele-
vância dessa prática na prevenção de 
infecções.

Além disso, os pacientes recebe-
ram orientações sobre os cuidados 

específicos com a fístula, que é um 
acesso vascular utilizado para a re-
alização da hemodiálise, e também 
sobre a correta manutenção e cura-
tivo dos cateteres utilizados para a 
hemodiálise. A equipe também dis-
ponibilizou um vídeo educativo com 
orientações sobre o assunto.

“A prevenção de infecções é uma 
preocupação constante em nosso 
hospital, e essa campanha foi uma 
oportunidade de conscientizar nos-
sos pacientes sobre os cuidados 

que devem ser tomados durante a 
hemodiálise. Queremos garantir a 
segurança e o bem-estar de cada um 
deles”, destacou Marcella Fernanda 
Oliveira de Souza, enfermeira da 
nefrologia.

De acordo com os organizadores, 
a participação dos pacientes foi mui-
to positiva, com grande interesse e 
envolvimento nas atividades propos-
tas. “Muitos expressaram a impor-
tância de se sentir empoderados em 
relação aos cuidados com a própria 

saúde e se comprometeram a adotar 
as práticas ensinadas durante a cam-
panha”, acrescentou o enfermeiro 
do Controle de Infecções.

A campanha de prevenção de 
infecção na hemodiálise do Hos-
pital de Rim da Santa Casa Montes 
Claros reforçou a importância da 
conscientização e dos cuidados ade-
quados para reduzir a incidência de 
infecções relacionadas à assistência à 
saúde e eventos pirogênicos. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR
 
Os hospitais Aroldo Tourinho, Díl-

son Godinho e Santa Casa receberam 
R$ 16.772. 332,26 de repasse de re-
curso federal para auxílio financeiro 
às entidades privadas sem fins lucra-
tivos que complementam o Sistema 
Único de Saúde (SUS), referente à 
diferença entre os saldos financeiros 

remanescentes de exercícios ante-
riores a 2018. O Aroldo Tourinho 
recebeu R$ 1.975.142,96, o Dilson 
Godinho R$ 4.061.485,69 e a Santa 
Casa R$10.736.703,61, conforme pu-
blicações realizadas no Diário oficial.

No processo n°. 224/2023 inexi-
gibilidade de licitação n°. 046/2023 
objeto: repasse de recurso federal 
para auxílio financeiro às entidades 

privadas sem fins lucrativos que com-
plementam o Sistema Único de Saúde 
(SUS), referente à diferença entre os 
saldos financeiros remanescentes de 
exercícios anteriores a 2018, destina-
do a Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho,  o valor total de 
R$ 4.061.485,69 , Ratificado em 23 de 
maio de 2023. Secretaria Municipal 
de Saúde

No processo n°. 225/2023 inexi-
gibilidade de licitação n°. 47/2023 
objeto: repasse de recurso federal 
para auxílio financeiro às entidades 
privadas sem fins lucrativos que com-
plementam o sistema único de saúde 
(SUS), referente à diferença entre os 
saldos financeiros remanescentes de 
exercícios anteriores a 2018, destina-
do a Irmandade Nossa Senhora das 

Mercês de Montes Claros, o valor to-
tal de R$10.736.703,61

No processo n°. 223/2023 - inexi-
gibilidade de licitação n°. 045/2023 
- objeto: repasse de recurso federal 
para auxílio financeiro às entidades 
privadas sem fins lucrativos que 
complementam o sistema único de 
saúde (SUS), referente à diferença 
entre os saldos financeiros rema-

nescentes de exercícios anteriores 
a 2018, destinado a Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros – Aroldo 
Tourinho, CNES 2219638, confor-
me a portaria GM/MS nº 443 de 03 
de abril de 2023, e nº 96, de 07 de 
fevereiro de 2023, e plano de traba-
lho em favor da Fundação Hospita-
lar de Montes Claros  o valor total 
de R$1.975.142,96.

     PREVENÇÃO DE INFECÇÃO NA HEMODIÁLISE 
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CAPS DE JANAÚBA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Prefeitura orienta escolas sobre o Prefeitura orienta escolas sobre o 
novo Bolsa Famílianovo Bolsa Família

Paraíba publica estudo sobre educação Paraíba publica estudo sobre educação 
empreendedora do IFNMGempreendedora do IFNMG

Diretor da Liasa receberá Diretor da Liasa receberá 
prêmio no Dia da Indústriaprêmio no Dia da Indústria

Asilo São Vicente recebe R$ 100 mil do Asilo São Vicente recebe R$ 100 mil do 
Conselho Municipal do IdosoConselho Municipal do Idoso

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Edu-
cação promoveu o I Encontro Pre-
sencial de Coordenadores Munici-
pais do Programa Bolsa Família na 
Educação. Estiveram presentes a co-
ordenadora estadual do Programa, 
Cláudia de Souza Santos, e a auxi-
liar estadual do mesmo, Ivaneuza 
de Fátima Braga. Participaram tam-
bém os coordenadores municipais 
da Educação do Programa Bolsa 
Família das cidades que compõem a 

Regional Montes Claros, bem como 
representantes da Superintendên-
cia de Ensino de Montes Claros. A 
finalidade do encontro foi orientar 
sobre o Novo Bolsa Família e suas 
condicionalidades, especialmente 
no que tange às funções específicas 
de cada instituição escolar no acom-
panhamento da frequência escolar, 
para que os familiares não tenham 
problemas quanto ao recebimento 
do benefício federal.

A secretária municipal de Edu-
cação de Montes Claros, Rejane Ve-

loso Rodrigues, abriu os trabalhos 
saudando todos os participantes e 
dizendo-se ‘lisonjeada’ por Mon-
tes Claros ser anfitriã do primeiro 
encontro desta natureza. Já a coor-
denadora municipal de Cadastro, 
Controle à Evasão e Frequência 
Escolar, Carla Camila Araújo Rocha, 
destacou a importância do Encon-
tro, e explicou que a sua Coordena-
doria tem reforçado o acompanha-
mento da frequência escolar dos 
alunos beneficiários do Programa 
Bolsa Família.

A editora do Instituto Federal da 
Paraíba publicou o livro “Empreende-
dorismo e Inovação na Rede Federal”, 
que contas com artigo dos professo-
res do Ifnmg campus Montes Claros, 
Rafael Faria Gonçalves, Gustavo Hen-
rique Silva de Souza, e Tarrara Alves 
Horsth. Eles se uniram numa parceria 
para analisar currículos e práticas pe-
dagógicas direcionadas para o ensino 
do empreendedorismo no IFNMG. O 
resultado dessa análise encontra-se 
no texto “Educação Empreendedora: 
currículos, práticas pedagógicas e di-
fusão do empreendedorismo”.  

São autores do texto os professo-
res Rafael Faria Gonçalves, do IFNM-
G-campus Montes Claros; Gustavo 
Henrique Silva de Souza, diretor de 
Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação 
do IFNMG; e Tarrara Alves Horsth, do 
IFNMG Campus Montes Claros. Os 
três docentes compartilham forma-
ção, áreas de interesse e experiências 

que dialogam com o universo do em-
preendedorismo, conteúdo que tam-
bém ministram em cursos do IFNMG.

Já o livro, pertencente à série “Re-
flexões na Educação”, foi organizado 
por Henrique Rego Monteiro da Hora 
e Rogerio Atem de Carvalho. Além do 
capítulo 5, que traz o trabalho dos do-
centes do IFNMG, a obra possui mais 
13 capítulos. Os trabalhos englobam 
desde as bases e os fundamentos da 
temática do empreendedorismo e da 
inovação no âmbito da Rede Federal, 
passando pela contribuição das ações 
de grupos de pesquisadores no de-
senvolvimento dos ecossistemas de 
inovação, até a apresentação de di-
versos casos inspiradores.

O capítulo que trata da educação 
empreendedora no IFNMG apre-
senta a análise dos currículos e das 
práticas pedagógicas direcionadas 
para o ensino do empreendedorismo 
encontrados nos cursos do IFNMG 

discorre sobre o caso de sucesso 
dos cursos técnico e superior em 
Gestão Empreendedora, ofertados 
pelo IFNMG-Campus Teófilo Otoni. 
Entre os dados,  aponta que do total 
de cursos do Instituto, 63 ofertam a 
disciplina de empreendedorismo e 
41 cursos não oferecem.

Esses quantitativos se referem às 
modalidades integrado, integrado 
(regime de alternância), concomi-
tante/ subsequente, subsequente, 
Proeja, bacharelado, tecnologia e 
licenciatura. Para se ter uma ideia 
do levantamento feito pelos pesqui-
sadores, em relação aos 36 cursos do 
integrado, incluindo o de regime de 
alternância, 19 ofertam a disciplina 
de empreendedorismo e 17 não ofer-
tam. Nas modalidades concomitante/ 
subsequente e subsequente, dos 25 
cursos, 21 ofertam a disciplina de 
empreendedorismo e apenas 4 não 
ofertam. (GA)

O empresário Marcos Caram Pa-
trus, diretor de operações da Ligas 
de Alumínio S.A (Liasa) sediada em 
Pirapora receber hoje (25), o título de 
mérito industrial, concedido pela Fe-
deração das Indústrias de Minas Ge-
rais (Fiemg), na celebração do Dia da 
Indústria, em evento a ser realizado 
no Minascentro, em Belo Horizonte. 

Neste ano, a solenidade tem o obje-
tivo de reconhecer os empresários 
que, com empreendedorismo, per-
sistência e visão de futuro, colaboram 
de forma decisiva para o desenvolvi-
mento de Minas Gerais e do Brasil.

Na ocasião, estarão presentes Flá-
vio Roscoe, presidente da FIEMG, au-
toridades convidadas, e empresários 

do setor produtivo. Na cerimônia, 
René Wakil Júnior, vice-presidente da 
Federação das Indústrias de Minas 
Gerais (Fiemg) e presidente da Cite-
rol Comércio e Indústria de Tecidos 
Roupas S.A, será homenageado com 
a Comenda Ordem do Mérito da CNI. 
Já Aroldo Teodoro Campos, diretor 
presidente do Grupo Ematex, pre-

sidente do Sindicato das Indústrias 
Têxteis de Malha de Minas Gerais 
(Sindimalhas-MG) e membro do con-
selho da Associação Brasileira da In-
dústria Têxtil e de Confecção (ABIT), 
receberá o título de Industrial do Ano 
2023. Os demais homenageados se-
rão agraciados com a comenda Méri-
to Industrial. (GA)

O Asilo São Vicente de Paulo re-
cebera R$ 100 mil do fundo muni-
cipal do idoso para a realização do 
projeto “Acolhimento Etapa II’’ que 
tem como objetivo geral garantir o 
pagamento de parte dos funcioná-
rios da Entidade, fundado  em 15 

de maio de 1904, o Lar Betânia  tem  
cinco pavilhões com refeitório, 
quartos com banheiro individuali-
zado e área externa. Assim distribu-
ídos: Um administrativo, dois para 
homens, um para mulheres e um 
misto para acamados. Um gabinete 

odontológico, consultório médi-
co, sala de enfermagem, de terapia 
ocupacional, salão de fisioterapia, 
lavanderia, cozinha industrial, mini 
padaria, quiosques, capela, área de 
lazer coberta. Kombi, ambulância e 
Estrada (veículo utilitário) e o tele-

marketing, onde a sociedade mon-
tes-clarense demonstra seu apoio 
e solidariedade ao Lar Betânia por 
meio de generosas doações. Todas 
quintas feiras, às 10 horas, são cele-
bradas a Santa Missa.

O Conselho Municipal do Idoso 

e o Asilo são Vicente  o Termo de 
Fomento nº 27/2023, proveniente 
do Chamamento Público do Marco 
Regulatório nº 03/2022, visando o 
implemento do projeto “Acolhimen-
to Etapa II’’ que tem como objetivo 
geral garantir o pagamento de parte 

dos funcionários da Entidade, com 
recursos advindos do Fundo Muni-
cipal do Idoso-FMI, proporcionando 
as pessoas idosas acolhidas conti-
nuidade dos serviços e os cuidados 
necessários a uma vida digna, con-
forme plano de trabalho. (GA)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem é morto após invadir casa da Homem é morto após invadir casa da 
ex-companheira, em Montes Clarosex-companheira, em Montes Claros

Homem é agredido por quatro pessoa, em Homem é agredido por quatro pessoa, em 
Montes ClarosMontes Claros

Polícia Civil promove Polícia Civil promove 
‘2ª Ação Mulher’ em ‘2ª Ação Mulher’ em 
JanuáriaJanuária

Duas pessoas ficam feridas após caminhão Duas pessoas ficam feridas após caminhão 
tombar na BR-365 tombar na BR-365 

Bombeiros controlam vazamento de oxigênio Bombeiros controlam vazamento de oxigênio 
em hospital de Salinasem hospital de Salinas

Na noite dessa terça-feira (23), 
um homem, de 36 anos, foi morto 
depois de pular o muro e invadir a 
casa da ex-companheira, em Mon-
tes Claros. Conforme informações 
da Polícia Militar, a mulher relatou 
que correu para os fundos da re-
sidência quando viu o ex batendo 

no portão. No momento em que 
ela tentava ligar para a polícia, o 
homem pulou o muro e começou 
fazer ameaças com uma faca.

Segundo a mulher, ela pegou 
um pedaço de madeira para se de-
fender e o agrediu com um golpe 
na cabeça. Depois disso, ela correu 

para a rua gritando por socorro e 
pessoas desconhecidas entraram 
na casa e agrediram o homem. Os 
agressores não foram encontrados.

De acordo com a PM, durante a 
ocorrência uma denúncia anônima 
informou que o homem teria sido 
agredido com pauladas por outra 

pessoa que estava no imóvel e não 
pela mulher, no entanto, o denun-
ciante não soube dizer quem seria 
esse agressor.

Entretanto, a mulher foi presa 
em flagrante e conduzida à dele-
gacia. A Polícia Civil investigará a 
dinâmica, autoria e motivação do 

crime. A PC informou por meio de 
nota que o caso foi repassado para a 
Delegacia da Mulher para continuar 
as investigações. “Após a confecção 
do procedimento ela foi liberada 
pela autoridade policial”.

Segundo a PM, a mulher infor-
mou ainda que ela e o ex-compa-

nheiro se relacionaram por dois 
anos e ele não aceitava o término, 
e a ameaçava de morte frequente-
mente. Devido essa situação, ela 
mudou de endereço, mas ao saber 
onde a ex-companheira morava atu-
almente nessa terça, o suspeito foi 
até o local ameaçá-la.

Em Montes Claros, na noite 
dessa terça-feira (23), um homem, 
de 39 anos, foi agredido com gol-
pes de barra de ferro e pauladas, 
no bairro Santos Dumont. A po-

lícia foi acionada depois de ser 
informada que um homem estava 
sendo espancado na Rua George 
Washington. 

Inicialmente, a vítima contou 

aos policiais que havia sofrido 
uma queda de moto, no entanto 
a PM constatou que as lesões não 
correspondiam a ferimentos de 
acidente. Ao ser novamente ques-

tionado, ele informou que passa-
va pelo local quando foi chamado 
por um homem. Ao parar a moto-
cicleta, apareceram outros quatro 
indivíduos armados com barras 

de ferro e pedaços de madeira.
O motociclista foi agredido e 

sofreu fratura exposta na perna, 
no braço, lesão e escoriações pelo 
corpo. Uma equipe do Samu so-

correu a vítima e a levou para o 
hospital. A Polícia Militar explicou 
que a vítima possui passagens por 
tráfico de drogas e não quis infor-
mar quem foram os agressores.

Nessa terça-feira (23), o Corpo de Bombeiros de Salinas atende-
ram uma ocorrência de vazamento de fluído em cilindros de pres-
são. O solicitante relatou que vazava oxigênio da sala de cirurgia 
do Hospital Municipal Oswaldo Prediliano, em Salinas.

Segundo os bombeiros, um cilindro de oxigênio medicinal com 
capacidade volumétrica de 40 litros apresentou vazamento na vál-
vula reguladora, em decorrência de uma queda.

Após análise da situação, os militares conseguiram controlar o 

vazamento. Após a ação, os funcionários da unidade hospitalar fo-
ram orientados sobre os cuidados com relação ao manuseio dos 
cilindros de oxigênio, bem como condições de uso e armazena-
mento.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
promoverá, no próximo domingo 
(28), das 9h às 13h, a “2ª Ação Mu-
lher”. O evento ocorrerá no Clube 
Jussara, localizado na Rua Dois, 
nº 190, no município de Januária.

A ação, de iniciativa da Dele-
gacia Regional de Polícia Civil em 
Januária, tem por objetivo imple-
mentar trabalhos de proteção à 

mulher e ações de cidadania, me-
lhoria na prestação dos serviços 
pela polícia judiciária aos cida-
dãos e, ainda, promover apresen-
tações culturais.

A segunda edição do evento 
conta com parceria do Tribunal 
de Justiça, Polícia Militar, Corpo 
de Bombeiro Militar, Ordem dos 
Advogados do Brasil, Defensoria 

Pública, Conselho Comunitário 
de Segurança Pública, Serviço So-
cial do Comércio, dentre outras 
entidades.

Após três anos da primeira 
edição, em 2019, os parceiros 
retomam o projeto que foi inter-
rompido pelas medidas restritivas 
impostas pela pandemia do Covid 
19. (ASCOM-PCMG)

Nessa terça-feira (23), um cami-
nhão tombou na BR-365, próximo 
da entrada do Distrito de Canto do 
Engenho, após o motorista perder 
o controle da direção. Duas pessoas 
ficaram feridas. Conforme a Polícia 
Rodoviária Federal, o caminhonei-
ro seguia em uma reta na rodovia 
quando caiu para a direita, bateu em 
um barranco e tombou na pista.

O caminhoneiro, de 51 anos, e o 
passageiro, de 64, foram socorridos 
pelo Samu e o Corpo de Bombeiros. 
Após os primeiros atendimentos, as 

vítimas foram levadas para o Hospi-
tal Universitário, em Montes Claros. 
De acordo com o Samu, o condutor 
se queixava de dor torácica e havia 
suspeita de fratura na costela. O pas-
sageiro sofreu escoriações no rosto 
e estava com suspeita de fratura no 
fêmur.

Segundo os bombeiros, teve der-
ramamento de óleo na pista e foi ne-
cessário tomar medidas para evitar a 
derrapagem. O caminhão seguia de 
Montes Claros para o município de 
Ponto Chique.

PCMG/DIVULGAÇÃO

PRF/ DIVULGAÇÃO CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO
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GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 

Gerais assinou com o estado e mu-
nicípios mineiros o Protocolo de 
Intenções Minas Contra o Desma-

tamento. O documento prevê ações 
preventivas conjuntas e articuladas 
para redução do desmatamento ile-

     REFORMA ADMINISTRATIVA 

MP assina protocolo de combate MP assina protocolo de combate 
ao desmatamentoao desmatamento

Lançada campanha de fundação que Lançada campanha de fundação que 
gerencia hospital de monte azulgerencia hospital de monte azul

Após 15 anos, MG concentra mais de Após 15 anos, MG concentra mais de 
mais de 1,6 milhão de MEIsmais de 1,6 milhão de MEIs
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gal.  De acordo com o coordenador 
do Centro de Apoio Operacional às 
Promotorias de Justiça de Defesa 
do Meio Ambiente (Caoma), Carlos 
Eduardo Ferreira Pinto, o acordo é 
importante porque simboliza um 
olhar estratégico entre as institui-
ções para o combate ao desmata-
mento.

Já o governador Romeu Zema 
pediu rapidez nas fiscalizações para 
evitar, ainda mais, o desmatamento 
no estado. “Temos que acompanhar 
de perto. Sabemos que os proble-
mas são regionalizados, então fica 
mais fácil fiscalizar, por isso preci-
samos de mais rapidez” completou.   

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), Marília Melo, 
destacou a importância dessa 
união, principalmente nas fiscaliza-
ções em áreas críticas. “Essa coope-
ração que assinamos é muito foca-
da em ações preventivas, nós temos 
fortalecido muito a fiscalização 
ambiental nos últimos anos com a 

parceria da Polícia Ambiental, mas 
sabemos que ela só ocorre depois 
que o problema é detectado. Então, 
queremos, nessa união de esforços, 
que o problema não seja detecta-
do”, disse.

No primeiro trimestre de 2023, 
foram realizadas 2.946 fiscalizações 
ambientais para conter o desma-
tamento em Minas, o que gerou 
1.920 infrações.  No período, foram 
feitas 52 operações da Semad com a 
Polícia de Meio Ambiente de Minas 
Gerais (PMMG).  Na comparação 
com os últimos anos, em 2021 fo-
ram fiscalizados 13 mil hectares de 
área do Cerrado e 4,3 mil hectares 
da Mata Atlântica. Em 2022, foram 
20,5 mil hectares fiscalizados do 
Cerrado e 9 mil hectares da Mata 
Atlântica. Até abril deste ano, foram 
5 mil hectares e 845 hectares, res-
pectivamente.

As ações de fiscalização de des-
matamento são orientadas, entre 
outros fatores, pelo monitoramen-
to contínuo da vegetação nativa, 

realizado pelo Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), por meio do qual é 
possível detectar mudanças na co-
bertura do solo em curto intervalo 
de tempo.   

No primeiro trimestre de 2023, 
foram detectados 5.650 hectares de 
áreas desmatadas, especialmente 
nas regiões Norte e Noroeste do 
estado, sendo registrados maiores 
focos nos municípios de Januária, 
Bonito de Minas, João Pinheiro, 
Santa Fé de Minas, Buritizeiro, Co-
romandel, Paracatu, Chapada Gaú-
cha, Várzea da Palma e Três Marias.  

Para que a população possa 
acompanhar de perto o trabalho de 
combate ao desmatamento ilegal, a 
partir deste mês o Sistema Estadu-
al de Meio Ambiente (Sisema) vai 
publicar o boletim mensal “Minas 
Contra o Desmatamento”, com in-
tuito de divulgar informações sobre 
iniciativas desenvolvidas e resulta-
dos alcançados, além de envolver 
a população no compromisso cons-
tante com a sustentabilidade.  

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio da Pro-
motoria de Justiça de Monte Azul, 
deu início à campanha ‘#Reforma 
do Estatuto SIM’, com o objetivo de 
conscientizar a população sobre a 
necessidade de reforma administra-
tiva da Fundação Hospitalar Major 
Domingos de Deus Correa, único 
hospital da microrregião em saúde 
de Monte Azul, que engloba ainda 
os municípios de Mato Verde, Ga-
meleiras, Mamonas, Catuti e Santo 
Antônio do Retiro.

De acordo com o promotor de 
Justiça Gabriel Carvalho Marambaia, 
o Hospital de Monte Azul passa por 
uma situação financeira crítica e cor-
re o risco de ter os atendimentos 
comprometidos. Por isso, a Promo-
toria de Justiça vem adotando uma 
série de medidas para garantir que 
a saúde de todos não seja prejudi-
cada. Uma delas é a mediação de 
acordos para incrementar o finan-
ciamento público do hospital, em 

parceria com todos os municípios 
da região. Mas, além disso, o pro-
motor de Justiça ressalta que é fun-
damental que seja feita uma reforma 
administrativa da fundação privada 
que gerencia o hospital.

No dia 31 de maio, será votado 
um novo estatuto da fundação, ela-
borado, a partir de ampla discussão, 
por uma comissão presidida pela 
Promotoria de Justiça, composta por 
vários segmentos da sociedade civil, 
da própria fundação e do poder pú-
blico. Segundo Gabriel Marambaia, 
o novo estatuto “aumenta a trans-
parência e prevê que conflitos de 
interesses não serão mais admitidos, 
passam a ser proibidas situações 
como nepotismo e discriminação 
salarial, devendo ser instituído canal 
de denúncias e portal da transparên-
cia”, explica.

Atualmente promotor de Justiça 
em Espinosa, João Lucas Teixeira 
Bebé, que atuou em Monte Azul 
entre 2018 e 2020, afirma que a re-

forma estatutária da fundação é me-
dida primordial para o acertamento 
dos caminhos da entidade e para a 
própria preservação de sua existên-
cia. Segundo ele, a mantenedora do 
hospital apresenta uma série de irre-
gularidades como prática de nepo-
tismo, má aplicação de recursos pú-
blicos, fixação de salários por meio 
de critérios subjetivos e aleatórios, 
bem como situações incomuns na 
composição do Conselho Delibera-
tivo.

Para a presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) - subse-
ção de Monte Azul, Marleny Fagun-
des, a aprovação do novo estatuto 
é imprescindível e precisa do apoio 
da população. “O hospital de Monte 
Azul está em situação crítica, com falta 
até mesmo de itens básicos para aten-
dimento ambulatorial. As mudanças 
trarão à fundação e ao hospital uma 
gestão mais transparente e qualifi-
cada, visando solucionar problemas 
históricos e estruturais”.

Mais de 15 milhões de brasileiros 
saíram da informalidade nos últimos 
15 anos, graças à Lei Complementar 
128, que criou a figura jurídica do 
Microempreendedor Individual 
(MEI), em julho de 2008. Em Minas 
Gerais, os MEI representam 64% 
das empresas formais e 70,5% dos 
pequenos negócios optantes pelo 
Simples Nacional. O estado ocupa 
o terceiro lugar no acumulado de 
formalizações no país, com 1,6 mi-
lhão de MEI, de acordo com dados 
da Receita Federal.

Para analisar os desafios enfren-
tados por esses empreendedores e 
os motivos que os levaram a forma-
lização, além de outras informações 
relevantes sobre a realidade desses 
negócios, o Sebrae Minas realizou 
a Pesquisa Perfil dos MEI em Minas 
Gerais, com 584 microempreende-
dores individuais em todo o estado, 
entre os dias 21 de abril a 1º de maio 
de deste ano. 

“Um dos objetivos deste estudo 
foi o de avaliar a evolução desses 
empreendedores e a importância 

desse modelo de formalização, res-
ponsável pelo maior fenômeno de 
inclusão produtiva registrado no 
Brasil ao abranger milhões de pes-
soas no mercado formal”, afirma o 
presidente do Conselho Delibera-
tivo do Sebrae Minas, Marcelo de 
Souza e Silva. 

A maioria dos entrevistados da 
pesquisa eram homens (64%), ti-
nham entre 31 e 50 anos (64%) e 
com  Ensino Superior (40%). Ques-
tionados sobre os motivos que os 
levaram a se tornar MEI, o desejo de 

ser um empreendedor e ter a opor-
tunidade de dar início ao negócio 
(29%), flexibilidade, independência 
e autonomia (19%) e as vantagens 
de ser MEI em relação a de ser con-
tratado por uma empresa (19%) fo-
ram as principais motivações apon-
tadas.

Em se tratando das vantagens da 
formalização, as mais citadas pelos 
entrevistados foram: vender mais 
por emitir nota fiscal (52%), maior 
acesso a crédito (40%) e melhores 
condições de compras com os for-
necedores (37%).

“O MEI nasceu para incentivar 
a formalização sem complicações e 
ainda oferecer vantagens para que 
os empreendedores tenham condi-
ções de abrir uma conta bancária da 
empresa, emitir notas fiscais, alugar 
máquinas de cartão, participar de 
licitações públicas, vender para ou-
tras empresas e ter acesso a emprés-
timos com melhores condições para 
investir no seu próprio negócio”, 
justifica Marcelo Silva. 

A pesquisa também mostrou que 
40% dos MEI mineiros trabalham 
em casa, 38% em um estabelecimen-
to comercial e 25% na empresa do 
cliente. A maioria dos entrevistados 
(57%), tem uma carga horária diária 
de mais de 8 horas e trabalha mais 
de 6 dias por semana. Devido a essa 

sobrecarga, 69% dos MEI mineiros 
afirmaram que não costumam tirar 
férias, já que muitos não têm a ajuda 
de um funcionário.

Sobre o uso da internet no negó-
cio, metade (50%) dos MEI mineiros 
usam o ambiente digital para divul-
gar seus produtos e serviços, 47% 
para atender seus clientes e escla-
recer suas dúvidas, e 21% utilizam 
para realizar vendas on-line. Ainda 
sobre as vendas, grande parte (97%) 
dos entrevistados aceitam o PIX 
como forma de recebimento. 

Ainda de acordo com o estudo 
do Sebrae Minas, 77% dos MEI mi-
neiros têm o empreendedorismo 
como principal forma de atuação e 
fonte de renda. Sobre o faturamen-
to, 29% dos entrevistados têm ren-
dimento médio entre R$ 1 mil e R$ 
3 mil por mês e 26% faturam mais 
de R$ 5 mil. Atualmente, o limite de 
faturamento permitido para o MEI é 
de até R$ 81 mil por ano, mas para a 
maioria dos empreendedores a faixa 
de faturamento ideal seria de mais 
de R$ 150 mil por ano.

Em relação aos desafios enfren-
tados no dia a dia do empreende-
dor, as mais listadas foram: a dificul-
dade financeira de obter recursos 
financeiros (50%), falta de infraes-
trutura adequada do negócio (33%) 
e manter em dia o pagamento do 

Documento de Arrecadação Mensal 
(DAS).

Apesar desses entraves, a maio-
ria (69%) dos MEI mineiros busca 
por capacitações e orientações re-
lacionadas à contabilidade, gestão e 
funcionamento do negócio. Grande 
parte tem muito ou algum conheci-
mento em mercado (86%) e gestão 
(75%). Além disso, 67% têm um ne-
gócio financeiramente sustentável e 
59% conseguem separar as finanças 
pessoais das empresariais.

“Hoje os microempreendedo-
res individuais estão mais atentos 
às necessidades do consumidor e 
também as informações que podem 
ajudar na melhoria de seus negó-
cios. Esse avanço é fruto do traba-
lho incansável do Sebrae Minas ao 
longo desses 15 anos para orientar 
o empreendedor, desde o processo 
de formalização até a organização 
gerencial e impulsionamento de 
suas vendas”, explica o presidente 
do Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas.

Já em relação à visão de futuro, 
pensando nos próximos dois anos, 
68% dos entrevistados pretende con-
tinuar empreendendo no mesmo 
negócio, 11% tem planos para mu-
dar de ramo ou atividade de atuação, 
6% preveem o fechamento do negó-
cio, e 15% não souberam responder.
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Anselmo se desespera e pede a ajuda de Albuquerque. Marê tem uma ideia para dar 
continuidade ao desfile de Wanda. Verônica se irrita com os elogios que Lucília faz para 
Anselmo. A reinauguração da loja de Wanda é um sucesso e Silvio fica irritado. Tânia 
e Luís se encontram, com a ajuda das crianças. Marê decide conversar com Lucília, e 
Orlando fica preocupado. Cândida vai com Verônica resolver o problema da fonte lu-
minosa. Orlando ameaça se afastar de Lucília se ela atrapalhar seu relacionamento com 

Marê. Lucília e Anselmo ficam mais próximos. Marê pede para conversar com a prima de Orlando.

Jenifer decide pedir ajuda do DJ Bel-Air. Theo pede para Lumiar dormir no hos-
pital com ele. Simas questiona Theo sobre seu romance com Lumiar. Theo tem alta 
do hospital e Lumiar o leva para casa. Jenifer pede a ajuda de Yuri para encontrar as 
pessoas indicadas pelo DJ. Lui e Sol se escondem da equipe de filmagem de Renata. 
A turma de revisão criminal encontra outro caso, e Jenifer fica abalada. Sol revela 
para Lui que foi abusada por Theo. Estevão fala sobre Luiz e Antônio para Lumiar. 
Sabrina implora que Simas reate o namoro com Bia. Jenifer e Ben conversam com 

Janaína, outra vítima de Theo. Lumiar descobre que Ben pagou para que Antônio fraudasse o exame de DNA.

RESUMO DE Novelas

Solução
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Menah percebe que Jonatas gosta de Aline. Antônio propõe a Luigi que o ita-
liano ajude Petra a se curar, em troca de uma boa colocação de emprego. Graça 
reclama com os pais da falta de atenção de Daniel. Daniel não gosta da decisão de 
Antônio sobre Luigi e avisa ao italiano que ficará de olho nele. Daniel confessa a 
Caio que não quer se casar com Graça. Tadeu pede a Enzo que descubra quem é a 
mulher com quem ele fala no hot site. 

A gangue Pedalzera elogia o plano de sucesso do Rodinha e dão um novo apelido 
para o novato: Crânio. Nath, Ian e Ellen visitam a estufa de Clara. As crianças encon-
tram com Lorenzo, o papagaio de estimação de Clara. Despropositadamente, Julieta 
e Romeu se esbarram no jardim da fonte. Romeu pede desculpa por não conseguir se 
encontrar com Julieta outro dia, eles resolvem o impasse e se desbloqueiam nas redes 
sociais. Leandro declara à família que deseja fazer um condomínio da Monter Holding 

do Lado Vila. Romeu conta para Julieta que ele e Rosalina só têm amizade. Julieta diz o mesmo sobre a relação com 
Patrick. Romeu sugere que eles mantenham a amizade em segredo e que finjam provocações na frente dos amigos.

‘Ele não cumpre...’: vazam os 
bastidores da separação relâmpago 
de Susana Werner e Júlio César

Filho de Gugu Liberato rompe o silêncio e 
se manifesta sobre sua postura em audiência 
sobre herança

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Susana Werner e Júlio César pas-
saram apenas 48 horas separados e a 
agenda atribulada do ex-jogador seria 
o motivo. Saiba detalhes.

Susana Werner e Júlio César anun-
ciaram o fim do casamento de 21 anos 
no último domingo (21) e 48 horas de-
pois, mais precisamente nesta terça-fei-
ra (23), já anunciaram a reconciliação. 
Os fãs do casal puderam respirar alivia-
dos, mas uma dúvida ainda parou no 
ar: afinal, o que motivou o término re-
lâmpago da relação? Uma reportagem 
do jornal Extra revelou os bastidores 

desta separação.

Segundo a publicação, o principal 
motivo do desgaste da relação foi a 
agenda de Júlio César, que segue bas-
tante atribulada mesmo após a apo-
sentadoria dos gramados. Uma das 
promessas que ele teria feito à mulher 
antes de pendurar as chuteiras era de 
que levaria uma vida mais tranquila, 
com mais tempo para se dedicar à fa-
mília.

SUSANA WERNER TOMOU INICIA-
TIVA DE SEPARAÇÃO DE JÚLIO CÉSAR

Em audiência, as irmãs Marina e 
Sofia Liberato se posicionaram a favor 
da mãe no processo no qual ela pede 
o reconhecimento de uma união es-
tável com Gugu. João Augusto ficou 
em silêncio.

João Augusto, filho de Gugu Libe-
rato, quebrou o silêncio sobre a sua 
postura em audiência referente ao 
processo em que a mãe, Rose Miriam 
di Matteo, busca o reconhecimento 
de união estável com o apresentador, 
morto em 2019 após um acidente 
doméstico. A médica foi excluída do 
testamento deixado pelo artista e, 
desde que entrou na Justiça, a família 
protagonizou desentendimentos pú-
blicos por causa da partilha dos bens 
deixados pelo empresário.

Em post no Instagram, João Au-
gusto lamentou o “vazamento” de 

informações e explicou a decisão de 
não se manifestar. Ele também desa-
bafou sobre o momento difícil que 
está vivendo e não poupou elogios 
ao pai.

“Eu sou uma pessoa reservada 
e discreta como meu pai era. Eu re-
almente não queria me manifestar 
publicamente sobre este caso, mas 
todos os vazamentos sobre a audiên-
cia de ontem, e tudo que falaram ao 
meu respeito, me obrigaram a escre-
ver esta mensagem.

Eu fiz questão de estar presente e 
não é verdade que preferi ficar cala-
do durante a audiência, não me ma-
nifestei porque não era o momento 
de me ouvir.

Fiquei muito surpreso quando 
falaram que decidi ficar calado. Por-
que, pelo contrário, tenho muito 
para falar e até tive que me segurar 
para não falar quando não era o mo-

mento. Foi muito triste ver e ouvir 
tantas coisas que não eram verda-
deiras, mas eu respeitei as regras da 
audiência.

Tudo o que venho vivendo é mui-
to triste e incrivelmente desnecessá-
rio. Meu pai me ensinou tantas coi-
sas e o que eu quero é seguir minha 
vida honrando isso tudo.

Meu pai sempre foi um homem 
correto, sincero, humilde, genero-
so e muito reservado. Tudo que ele 
fazia era muito bem pensado e suas 
decisões foram sempre focadas para 
o bem maior de todos. Quem real-
mente o conheceu sabe da sua forte 
integridade e inteligência em tomar 
decisões.

E hoje eu vejo sua vida e história 
sendo desrespeitada com um monte 
de mentiras. Meu pai não merece 
isso e eu vou fazer de tudo para de-
fender a verdade e a sua memória.”

De acordo com o Extra, o trato até 
foi cumprido durante um tempo, mas 
logo o ex-goleiro arrumou um monte 
de trabalho. Júlio se tornou empresário 
do ramo esportivo e comentarista de TV 
e, com isso, passou a realizar inúmeras 
viagens, descumprindo, assim, a pro-
messa de uma vida menos agitada. Ou-
tro ponto de divergência entre o casal 
seria o fato de o ex-atleta cogitar voltar 
ao Brasil, algo que a loira descarta.

“Há 20 anos ela largou tudo para 
bancar o sonho dele de jogar na Euro-
pa. Segurou a onda, criou os filhos, se 
tornou dona de casa. Não é fácil. Quan-
do finalmente começa a dar os próprios 
passos novamente [Susana se tornou 
empresária e dona de uma rede de esté-
tica em Portugal], ele não cumpre parte 
do trato”, disse uma amiga de Susana, 
ouvida pelo jornal Extra.

Segundo o Extra, foi Susana quem 
tomou a iniciativa de dar o fim na re-
lação, como anunciado no último do-
mingo. No entanto, não é a primeira 
vez que o casal enfrenta uma crise do 
tipo. “Um amigo já tinha visto esse jogo 
antes”, brincou a publicação. Por fim, a 
publicação ainda destaca que ela se pre-
cipitou ao anunciar o fim do casamento 
publicamente. 
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Libertadores: as contas que o Galo Libertadores: as contas que o Galo 
precisa para se classificar às oitavasprecisa para se classificar às oitavas

Cruzeiro reencontrará Sampaoli em Cruzeiro reencontrará Sampaoli em 
clássico nacional contra o Flamengoclássico nacional contra o Flamengo

América-MG: Mancini lamenta erros e sai América-MG: Mancini lamenta erros e sai 
em defesa de jogadores vaiadosem defesa de jogadores vaiados

O triunfo por 3 a 1 contra o 
Athletico-PR, dessa terça-feira 
(23), no Mineirão, colocou o Atlé-
tico-MG na segunda colocação do 
grupo G da Libertadores, com seis 
pontos em quatro jogos. Restando 
apenas duas rodadas para o fim 
da primeira fase, o Superesportes 
fez as contas do que o Galo preci-
sa fazer para se garantir na fase de 
mata-mata do campeonato.

Os três pontos contra o rival 
do Paraná colocou o Atlético em 
posição de vantagem contra os 
rivais. A essa altura, o time de Mi-
nas depende apenas das suas for-
ças para se classificar às oitavas de 
final. O líder do grupo é o Athle-
tico-PR, com sete pontos, seguido 
de perto pelo Galo, com seis. Li-
bertad (Paraguai) e Alianza Lima 
(Peru) vêm logo atrás, com seis e 
quatro pontos, respectivamente.

Na próxima rodada, a penúlti-
ma antes do fim da primeira fase, 
o Atlético enfrenta o Alianza Lima, 
no Peru, no estádio Alejandro 
Villanueva, na próxima terça-fei-
ra (6/6), às 21h (de Brasília). Já 
o Athletico-PR recebe o Libertad, 
na Arena na Baixada, também na 
terça, às 19h (de Brasília).

Quando entrar em campo, o 
Galo já saberá se pode ou não 
dormir na liderança do grupo, em 
caso de empate ou derrota do ri-
val brasileiro. Se o jogo finalizar 
empatado, além de poder chegar 
na liderança, o Galo pode, de que-
bra, ver o Libertad chegar a sete 
pontos e ficar para trás na disputa 
pela vaga. Um cenário e tanto para 
o clube de Minas.

PRÓXIMOS JOGOS DO 
ATLÉTICO

5ª rodada (penúltima): Athle-
tico-PR (1º) x Libertad (3º), terça-
-feira (6/6), em Curitiba, às 19h (de 
Brasília). Alianza Lima (4º) x Atlé-
tico-MG (2º), terça-feira (6/6), em 
Lima (Peru), às 21h (de Brasília).

6º rodada (última): Athletico-PR 
(1º) x Alianza Lima (4º), sábado 
(27), em Curitiba, às 19h (de Bra-
sília). Libertad (3º) x Atlético-MG 
(2º), terça-feira (6/6), em Assunção 
(Paraguai), às 19h (de Brasília).

Os dois próximos jogos são de-
cisivos para o Galo na competição. 
E difíceis também. Além de serem 
os últimos da primeira fase, as duas 
partidas serão longe do seu torce-
dor. A primeira parada será no Peru, 
contra o Alianza Lima. O adversário 
é o líder invicto do Apertura (pri-
meira fase do campeonato perua-
no), com 36 pontos. Ao todo, são 
12 vitórias do time de Lima e ape-
nas três empates em 15 jogos. No 
primeiro confronto entre as duas 
equipes, no início de maio, o Galo 
levou a melhor e venceu por 2 a 0 
com dois gols do meia Igor Gomes.

A segunda e decisiva parada será 
no Paraguai, contra o Libertad. O 
jogo pode ser, além de tudo que já 
é, uma oportunidade para o Galo 
devolver o 1 a 0 que sofreu em casa, 
na primeira rodada na Libertadores 
deste ano. Assim como o rival pe-
ruano, o Libertad também lidera o 
seu campeonato nacional, com 47 
pontos e apenas duas derrotas em 
19 jogos.

O QUE O GALO PRECISA FAZER 
PARA SE CLASSIFICAR PARA AS 

OITAVAS

Dos adversários internacionais, 
o Galo tem a vida mais tranquila e 

depende apenas de si mesmo para 
se classificar. Duas vitórias simples 
garantem o time na segunda fase 
da Libertadores. O melhor cená-
rio para o torcedor do Atlético na 
próxima rodada, além de vencer, é 
claro, é torcer para o rival do Paraná 
empatar o seu jogo contra o Liber-
tad. Assim, os mineiros poderão, ao 
mesmo tempo, chegar à liderança 
do grupo e abrir dois pontos de 
vantagem para o com o terceiro 
colocado. E ainda de quebra tira 
do Alianza Lima qualquer chance 
de ultrapassá-los na última rodada. 
Um problema a menos para se pre-
ocupar.

Então, na última rodada, com 10 
pontos conquistados, dois a mais 
que o terceiro colocado, o time 
de Minas pode até empatar que 
garante a classificação, a depender 
do resultado da outra partida. Para 
se classificar, somando apenas um 
ponto na última rodada, o Galo vai 
precisar torcer por outro empate, 
no jogo do Athletico-PR contra o 
Alianza Lima ou, até mesmo, uma 
vitória dos brasileiros.

Mas, claro, a melhor opção é 
vencer os dois jogos, chegar a 12 
pontos e torcer por um tropeço do 
Athletico-PR para finalizar a primei-
ra fase na liderança.

UMA DERROTA PODE 
COMPLICAR A VIDA DO 

ATLÉTICO

Caso perca o próximo jogo, a 
coisa complica um pouco mais. O 
time pode terminar a rodada na 
lanterna do grupo, dependendo 
do resultado do jogo de mais cedo, 
entre Athletico-PR e Libertad. Caso 
isso aconteça, o Atlético dependerá 
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de uma combinação de resultados 
para se classificar.

O Atlético ainda vai precisar tor-
cer para o Athletico-PR ganhar o seu 
jogo contra o Alianza Lima, manten-
do os rivais com sete pontos. Além 
disso, se ver obrigado a vencer o 
duelo contra o Libertad, em Assun-
ção, no Paraguai. Assim, o time che-
garia aos 9 pontos, ultrapassando o 
rival do Peru, precisando se preocu-
par apenas com o Libertad.

A decisão, então, pode aconte-
cer em dois aspectos: número de 
pontos ou saldo de gols. Caso o Li-
bertad vença o Athletico-PR, os dois 
times chagariam ao fim da última 
rodada empatado em número de 

pontos, com a classificação sendo 
definida pelo saldo de gols.

O SALDO DE GOLS PODE 
FAZER A DIFERENÇA

Atualmente, Atlético-MG e Li-
bertad estão empatados em quase 
tudo na tabela de classificação: jo-
gos, pontos, número de vitórias, 
empate e derrotas e gols feitos (cin-
co cada um). O time brasileiro leva 
vantagem apenas no número de 
gols sofridos. A defesa do time de 
Coudet levou quatro gols, um a me-
nos que o Libertad, que tomou cin-
co gols nos quatro primeiros jogos.

Se o Atlético vencer os seus jo-

gos, esse detalhe não será um pro-
blema. Mas, em caso de derrota na 
terça-feira (6/6), contra o Alianza 
Lima, além do resultado do jogo 
do Athletico, o time de Minas vai 
precisar se preocupar, também, 
com o número sofridos e marca-
dos. Isso porque, caso o Liber-
tad vença, a depender do placar, 
ultrapassa o Galo não só em nú-
mero de pontos, mas em saldo. 
Com isso, no último jogo, contra 
o próprio Libertad, o Atlético vai 
precisar não só vencer, mas tam-
bém fazer gols suficientes para 
empatar com o time paraguaio em 
nove pontos e ultrapassar em saldo 
de gols. (Superesportes)

O Cruzeiro reencontrará no 
duelo contra o Flamengo, neste sá-
bado (27), às 18h30, no Maracanã, 
no Rio de Janeiro, um adversário 
que recentemente marcou a histó-
ria do clube de duas formas distin-
tas. No jogo pela oitava rodada da 
Série A do Campeonato Brasileiro, 
a Raposa ficará frente a frente com 
o técnico Jorge Sampaoli. 

O treinador argentino enfrentou 
o Cruzeiro pela primeira vez em 
2019, quando ainda comandava o 
Santos. E sua impressão inicial não 
foi positiva: perdeu por 2 a 0, no 
Mineirão, em Belo Horizonte, pela 
15ª rodada do Brasileirão daquele 
ano. 

Aquele jogo ficou marcado por 
ter sido a estreia de Rogério Ceni à 
frente da equipe mineira. O triunfo 
pôs fim à sequência de nove jogos 
sem ganhar (cinco empates e qua-
tro derrotas) e serviu para alimen-
tar as esperanças dos cruzeirenses 

quanto a uma possível retomada na 
competição. 

No entanto, não foi isso que 
aconteceu. Ceni perdeu o controle 
do grupo de jogadores e acabou 
demitido oito jogos depois. Abel 
Braga assumiu o time, mas também 
não apresentou evoluções. 

REENCONTRO COM SAMPAOLI 
FOI TRÁGICO PARA O CRUZEIRO

Sampaoli teve sucesso contra o 
Cruzeiro no segundo turno da Série 
A. Peixe e Raposa voltaram a se en-
frentar, dessa vez na Vila Belmiro, e 
coube ao time do argentino ampliar 
o calvário celeste na luta contra o 
rebaixamento à Segunda Divisão. 

O Cruzeiro até saiu à frente no 
placar, com o lateral-direito Orejue-
la, mas tomou a virada no segun-
do tempo. Os atacantes Eduardo 
Sasha, Soteldo, Marinho e o volante 
Diego Pituca marcaram os gols da 

goleada por 4 a 1. 
A trágica partida abriu a série de 

derrotas do Cruzeiro até a confir-
mação da queda à Série B. Depois 
do encontro, os mineiros ainda per-
deram para o CSA (1 a 0), Vasco (1 
a 0), Grêmio (2 a 0) e Palmeiras (2 
a 0). 

CRUZEIRO REVIU 
SAMPAOLI NO 
ATLÉTICO-MG

Sampaoli reviu o Cruzeiro em 
outra oportunidade, porém, sem 
estar de fato à beira da área técnica. 
Contratado pelo Atlético-MG às vés-
peras do clássico pela oitava rodada 
do Campeonato Mineiro de 2020, 
ele viu o time dirigido pelo interino 
James Freitas derrotar o maior rival 
por 2 a 1, no Gigante da Pampulha. 
O trabalho de Sampaoli na Cidade 
do Galo iniciou dois dias após o 
clássico. (Superesportes)

Vagner Mancini, técnico do 
América-MG, lamentou os erros 
cometidos pela equipe, que foram 
cruciais na derrota por 3 a 2 para 
o Defensa y Justicia, nessa terça-
-feira (23), pela Sul-Americana. O 
comandante também saiu em de-
fesa de jogadores vaiados por par-
te da torcida americana presente 
no Independência. 

Ainda no primeiro tempo, com 
o América-MG à frente no placar, 
o volante Alê cometeu erro na la-
teral do campo. Na tentativa de 
voltar a bola ao goleiro Cavichio-
li, errou na decisão e viu Togni, 
do Defensa y Justicia, interceptar 
para empatar a partida. 

“Nós fizemos em torno de 25 
minutos muito bem feitos. Teve o 
lance da infelicidade (com Alê). 
Todo mundo sabe que a gente não 
deve atravessar uma bola, ainda 

mais dentro da área, mas enfim, 
ele acabou errando e a gente le-
vou empate. Isso deu uma deses-
tabilizada. No segundo tempo os 
erros acabaram piorando. Logo 
no começo a gente toma um gol e 
isso dá uma desestruturada emo-
cional na equipe novamente”, co-
mentou o técnico.

Mesmo com o erro fatal, Alê 
permaneceu em campo e Man-
cini explicou a manutenção do 
jogador. O técnico disse que tem 
como ‘missão’ recuperar os atle-
tas que vem em má fase no time. 

“Tenho mais uma missão den-
tro do América-MG. Eu preciso 
recuperar alguns jogadores. Jo-
gadores que são pilares da nossa 
equipe, que ao longo desses anos 
foram importantíssimos para o 
crescimento do América-MG ( Ju-
ninho e Alê). Eu fico muito cha-

teado quando vejo esses atletas 
serem xingados dentro de campo 
ou serem vaiados. Porque eles são 
responsáveis por uma grande mu-
dança, uma grande transformação 
do América-MG”, começou.

O comandante americano en-
fatizou que queria que Alê se re-
cuperasse dentro da partida, mas 
que mantê-lo após as vaias seria 
‘desumano’.

“Quando o Alê cometeu o erro 
no primeiro tempo, eu cheguei no 
intervalo e falei ‘eu não vou te tirar, 
você vai se recuperar dentro da par-
tida.’ Mas aconteceu outras coisas 
depois disso. E aí eu não vou deixar 
um atleta sendo xingado dentro de 
campo, porque eu acho isso extre-
mamente desumano. Eu vou recu-
perar esses jogadores e esses joga-
dores vão ser úteis como sempre 
foram”, finalizou. (Superesportes)
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SER COMPANHEIRO 

OS papais precisam ser companheiros, principalmente dos filhos ho-
mens, pois não adianta ser apenas PAI, pois isso faz com que eles tenham 
autocontrole e se tornem mas cooperativos e menos ‘agressivos’. A me-
lhor coisa que existe é a família unida e para isso é necessário sabedoria, 
cumplicidade e amor entre filhos e pais.

FESTAS JUNINAS CHEGANDO

AS FESTAS Juninas já estão sendo anunciadas pelos clubes com mui-
tas atrações, comidas típicas e quantas saudades sinto do baião de LUIZ 
GONZAGA NOS ENSAIOS DE QUADRILHA, principalmente os que eram 
realizados no THEO’S HOUSE, nas áreas externas das grandes residên-
cias, os casamentos na roça com nomes conhecidos, as fogueiras, o quen-
tão, as paçocas, etc.

UM PERIGOSO VÍCIO 

NÃO SÓ OS JOVENS, mas adultos, não estão mais dormindo a noite 
viciados no WhatsApp que virou mesmo uma febre. Também em parte, 
quanto mais jovens, os papais têm um pouco de culpa ao entregar seus 
filhos ainda bebes famosos tabletes e depois os fones e é assim que o ví-
cio começa. Deveriam usar o computador somente para pesquisas e uma 
boa leitura, não? Pois muitos estão viciados mesmo nos jogos. Quanto 
ao WhatssApp, uma das vantagens para os mais  velhos principalmente 
aquele que vivem sozinhos, é que acaba sendo uma distração.  

IMPOSTO DE RENDA 

A Receita Federal abriu ontem o Imposto de Renda 2023. Os paga-
mentos serão feitos a partir de 31 de maio.

Segundo o órgão, o crédito contemplará mais de 4 milhões de contri-
buintes e somam cerca de R$ 7,5 bilhões em pagamentos — o maior valor 
já pago pelo Fisco em um lote de restituição na história.

FRENTE A FRENTE

VOU ABRIR a página de hoje destacando a beleza e o charme da arquiteta, 
JORDANA LANZA PEREIRA, em frente ao painel da Feijoada do Theo (Foto 
Rilson) 

GRAÇAS A DEUS estou aqui de novo como acontece todos anos. Como sa-
bem, Paris tem meu coração, estudei aqui por um tempo, através da UNES-
CO curso de comunicação em 1989. Faço questão de visitar a cidade luz, 
pois me sinto feliz aqui e a cada vinda é uma experiência nova

GOSTO DE FOTOGRAFAR alguns ângulos desta cidade que amo muito e  
certeza, não existe outra tão fantástica

MARY MENDES Aguiar toda feliz ao lado dos netos

MESMO NA  fria primavera, os franceses fazem Happy-Hour a beira do 
majestoso rio Sena

JÁ ESTOU sentindo falta dos meus exercícios que faço diariamente na ex-
celente academia ‘360 STUDIO FITNESS’ que tem à frente a empresária 
Vanessa Oliveira que está aí com este jornalista. Esta foto é de 2019 e eu 
estou firme com eles há cinco anos, pois gosto de frisar que além de terem 
uma equipe de excelentes profissionais, o ambiente é familiar e sempre 
encontro grandes amigos ali

FRANCO E MELISSA Macedo Simões com as três lindas filhas: Maria Luísa, 
Maria Cecília e Maria Tereza

DENISE GODINHO, que está  fazendo um senhor sucesso  como chef, 
com os filhos: o médico, João  Victor e; a juíza, Luana

QUEM ESTEVE aniversariando esta semana foi minha afilhada de casa-
mento, Tatiany Boaventura, na foto com o esposo Fabrício e os três lindos 
filhos. Viva para Taty sempre linda!

PARA os menos informados, volto a dizer que não sou assessor de 
ninguém e que o meu objetivo foi o de divulgar esta minha querida Mon-
tes Claros, principalmente quando a prefeitura anuncia grandes obras.

E O FRIO chegou a nossa querida Moc, tem previsão de uma fren-
te fria para o final de semana. Portanto, agasalhem-se e bebam bastante 
água. 

O IBOVESPA, principal índice da bolsa de valores de São Paulo, a B3, 
abriu em baixa ontem, após a aprovação do texto do novo arcabouço 
fiscal pela Câmara dos Deputados na noite anterior. O índice acompanha 
o desempenho negativo de bolsas no exterior, com investidores ainda na 
expectativa por um acordo que permita ao governo americano elevar o 
seu teto de endividamento antes do começo de junho.

O BRASIL se absteve em uma votação da ONU feita durante a Assem-
bleia Mundial da Saúde nesta quarta-feira. A resolução apresentada para 
condenar a agressão russa à Ucrânia foi aprovada, porém o Brasil se uniu 
a outros 51 países em votos de abstenção.

No final da votação, foram 80 votos a favor, 9 contra e 52 abstenções.
Em outra votação, dessa vez apresentada pela Rússia, o Brasil também 

optou por se abster.

O ASFALTO NÃO PARA: Foi realizado ontem a cerimônia de assina-
tura da Ordem de Serviço autorizando a pavimentação de duas ruas no 
bairro Jardim Primavera (região nordeste da cidade). Já hoje, às 18h30, 
será a vez da assinatura da Ordem de Serviço do asfaltamento de duas 
ruas no bairro Morada da Serra (região sudoeste). O evento será na rua 
Serra do Cipó, número 185. Aplausos...

A CAMPANHA nacional de vacinação contra a gripe está a apenas uma 
semana do fim. E a população brasileira não está se vacinando: a adesão 
tem estado muito baixa em todas as partes do país. Até o momento, ape-
nas pouco mais de 37% do público-alvo já se vacinou.

A vacina da gripe protege contra as principais cepas do vírus da in-
fluenza. Ela é anualmente atualizada para uma proteção eficaz. A dose, 
então, é fundamental para evitar casos graves e mortes. Todos os brasilei-
ros acima de seis meses de idade podem se vacinar.

PARA FINALIZAR: Muitas vezes focamos no trabalho ou em outras 
ocupações e esquecemo-nos da nossa saúde, sendo que ela deve ser nos-
sa prioridade. E não apenas a do corpo, mas também a mental, pois, no 
final das contas, para seguir a vida é necessário estar saudável.

VAP VIP


